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"Há sempre 
um zarolho ou 

um esperto 
que nos 

governa.” 
José Saramago

Famílias recebem casas da 
Samarco e auxílio financeiro

"Catracaços" dos alunos da UFOP 
nos restaurantes universitários 10
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Realidade de Itabirito é transformada: 
economia diversificada é a chave

Tocha Olímpica vai passar por Ouro Preto

 O Loteamento Industrial da BR-
040 é sim uma realidade em Itabirito. 
Após três anos de trabalho incansável 
do prefeito Alex Salvador e sua equi-
pe foi dada a largada para, finalmen-
te, Itabirito iniciar a sua tão sonhada 
diversificação econômica e, com isso, 
gerar cada vez mais desenvolvimento 
e qualidade de vida para todos. O re-
sultado desse trabalho se consolidou 
no interesse de mais de 40 empresas, 
dos mais diversos ramos de atividade, 
em se instalar em Itabirito, no novo 
Loteamento Industrial da BR-040. 
Desses 40 empresários, 26 apresenta-
ram toda a documentação necessária 
para receber a Concessão de Direito 
Real de Uso. A assinatura do protocolo 
de intenções aconteceu no gabinete do 
prefeito, na última segunda, dia 30 de 
novembro.
 A chegada de empresas como a 
Krug Beer e a Backer irão transformar 
Itabirito em um novo polo cervejeiro 
da região. Além dessas, serão implan-
tadas também empresas do ramo de 
fabricação de painéis de geração de 
energia, equipamentos médicos, me-
talurgia, logística, locação, transporte, 
telecomunicações, alimentação, usina-
gem entre outros, que irão gerar com a 
sua implantação mais de três mil novos 
postos de trabalho para a população de 
Itabirito.

 Para o empresário de Itabirito, Má-
rio Lúcio Gurgel da Uniguincho, essa 
é uma grande oportunidade. “Há vários 
anos, tentamos um espaço para expan-
dir nossos negócios, e só agora con-
seguimos. Quero muito agradecer ao 
prefeito Alex Salvador por essa oportu-
nidade”.
 Já o sócio-diretor da H2O Espe-
cialidades Químicas, Sérgio Tondato, 
disse que Itabirito está localizada em 
um espaço privilegiado. “Aqui, nessa 
região, vamos estar mais perto das em-
presas para as quais já ofertamos nosso 
serviço. Vamos instalar nossa matriz 
aqui e a intenção é que seja imediato”.
 Das 36 empresas que assinaram 
o protocolo, 25 se instalarão no Lo-
teamento industrial da BR-040, 10 no 
Marzagão e uma na sede do município.
 Para o Prefeito Alex Salvador esse 
é um momento histórico. “Eu costumo 
dizer que diferente de outras cidades, 
Itabirito está na contramão do Brasil, e 
a vinda de todas essas empresas é pro-
va disso. Tenho certeza que o futuro de 
nossa cidade depende muito dessa con-
quista. Essa sim foi uma escolha de su-
cesso que garantirá o desenvolvimento 
do nosso município por muitos anos”.
 Após a assinatura do protocolo de 
intenções, o projeto foi encaminhado 
para Câmara de Vereadores para vo-
tação.

 Na última semana 19 novas famí-
lias receberam casas, temporariamen-
te alugadas pela Samarco, totalizando 
72 residências entregues. Segundo co-
municado oficial, a empresa passa por 
reuniões semanais com representan-
tes da comunidade com o intuito de 
discutir sobre os trabalhos e medidas 
emergenciais.
 A priorização de transferência das 
famílias acontece levando em consi-
deração critérios como idade, família 
com idosos acima de 65 anos, crianças, 
gestantes ou recém-nascidos tem pre-
ferência, assim como pessoas com ne-
cessidades especiais ou que dependam 
de cuidados médicos.
 Todas as residências são entregues 

mobiliadas com móveis, eletrodomés-
ticos, utensílios e enxoval. A escolha 
das casas é feita com acompanhamento 
das famílias e pretende atender as ne-
cessidades específicas de cada uma. A 
entrega de alimentos, produtos de lim-
peza e higiene pessoal acontecem em 
parceria com a Prefeitura de Mariana, 
provenientes das mais de 300 toneladas 
de doações recebidas.
 Cartões de auxílio financeiro tam-
bém já começaram a ser distribuídos 
aos moradores, cerca de 120 famílias 
receberam na última semana o auxílio. 
Entretanto, por enquanto apenas a co-
munidade de Bento Rodrigues terá di-
reito ao cartão, enquanto outros locais 
atingidos seguem sem ajuda financeira.

 Ouro Preto receberá a visita da Tocha Olímpica, símbolo do maior evento do planeta. 
Começando sua trajetória na Grécia, 100 dias antes da cerimônia de abertura do evento, 
a tocha passará por cerca de 300 outras cidades brasileiras antes de se fixar na sede dos 
Jogos Olímpicos 2016, o Rio de Janeiro.
 A Prefeitura de Ouro Preto já se prepara para receber a tocha, que estará na cidade no dia 
13 de maio de 2016.
 Face à importância deste evento para a cidade, a Prefeitura quer compartilhar a sua or-
ganização com a comunidade. Nesta sexta-feira, 4 de dezembro, a Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer realiza reunião aberta a todos, principalmente entidade e lideranças espor-
tivas, para conversar sobre o assunto. O encontro será às 18 horas, no auditório da Prefeitu-
ra, na Praia do Circo.
 Esse é um momento muito especial para Ouro Preto, e alguns ouro-pretanos terão a 
oportunidade de conduzir a tocha pelas ruas de nossa cidade. Algumas pessoas foram in-
dicadas pela Secretaria Municipal de Esportes e Lazer e outras se inscreveram no site das 
Olimpíadas. Todos aguardam agora a seleção final que será feita pelo Comitê Rio 2016.

Os Jogos Olímpicos
 Em 2016, os jogos terão início no dia 5 de agosto, As olimpíadas acontecem de 4 em 4 
anos, cada vez em um país diferente. Na ocasião, o Brasil receberá atletas de várias naciona-
lidades, que disputam medalhas em diversas modalidades esportivas.
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PÁG. Paroquianos da igreja da Boa Viagem 
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 Nesta semana, Cachoeira do Campo teve inaugurado novo 
estabelecimento comercial, grande investimento a apontar maiores 
possibilidades de futuros empreendimentos nesta microrregião, que 
desponta como polo de desenvolvimento. Interessante observar 
que diferente das duas concessionárias de montadoras de veícu-
los, instaladas ao lado, o novo empreendimento representa visão 
comercial de dentro da própria microrregião, pois sua matriz tem en-
dereço no vizinho município de Itabirito. Não que a iniciativa tenha 
sido atraída pelos belos olhos da localidade, que se sabe pobre eco-
nomicamente, portanto, incapaz de despertar, por si só, a atenção 
de investidores. O positivo determinante na escolha da localidade 
é a Rodovia dos Inconfidentes que, aliada ao fato de o distrito ser 
o centro geográfico do município de Ouro Preto, faz de Cachoeira 
do Campo ponto estratégico, por onde passam alguns milhares de 
pessoas por dia.
 Isso é inversão do que sucedeu aqui, em fins do século deze-
nove. Cachoeira do Campo, até então, era centro produtor rural e, 
ao mesmo tempo, importante polo do transporte de mercadorias, 
por meio das tropas de burros que, a partir daqui, alcançavam pelo 
menos três dos estados vizinhos. Artefatos e artesanato, carnes, 
produtos agrícolas e o que mais se produzisse, na região, eram 
transportados pelos tropeiros e suas tropas, desde a era colonial. 
Em torno da atividade tropeira e a lhe dar suporte, florescia aqui a 
que se poderia chamar precursora da indústria do couro: a partir do 
couro cru ou curtido, artesãos produziam todos os artigos e acessó-
rios demandados pela montaria e pelas tropas de carga.
 Isso foi alterado no finalzinho do segundo Império com a inaugu-
ração da ferrovia, que ligava Ouro Preto à corte no Rio de Janeiro. 
Foi o princípio do declínio da atividade tropeira, passando, então, os 
trilhos a se constituir em eixo do desenvolvimento econômico.
 Para aumentar a desdita dos cachoeirenses, a ferrovia ficou 
longe do núcleo urbano do distrito, atravessando pequena faixa, em 
sua extremidade sul, onde se localizava a estação Dom Bosco. O 
governo mineiro, nos primeiros anos da República, prometeu por 
meio de Lei trazer um ramal desde a estação Dom Bosco até o 
núcleo urbano, mas, para variar, ficou só na promessa. Ainda assim, 
a economia local reagiu, acompanhando as novas tendências. A 
transformação de couro de forma individualizada foi, gradativamen-
te, sendo abandonada por muitos do ofício, o que talvez tenha cha-
mado a atenção de empreendedor que, aproveitando profissionais 
restantes em torno do couro, montou pequena indústria de calçados 
e artigos para tropa e montaria. Cachoeira do Campo, que até então 
vivia à luz do lampião e lamparina, precisou de energia para mover 
as máquinas da indústria projetada. Constituiu-se, então, a empresa 
local geradora de eletricidade.
 Algumas gerações se sucederam com base na nova economia, 
um misto de agricultura familiar, a pequena indústria de calçados 
e diversas oficinas do mesmo ramo, de consertos, mas que tam-
bém fabricavam. Finalmente, a expansão industrial, implantação 
da indústria automobilística e formação de grandes conglomerados 
econômicos mataram, de vez, a economia local, assim como a de 
muitas outras pequenas cidades brasileiras. Cachoeira do Campo 
passou pela estagnação, por algum tempo e, se a chegada da ferro-
via reduziu negócios com o couro, a rodovia, já federalizada, trouxe 
novo alento, ao estimular o desenvolvimento do comércio que, nes-
ta fase, ainda muito necessita de aprimoramento na relação com o 
consumidor, sobretudo mediante funcionários bem treinados.
 É verdade que, como em outros pontos do país, muitos tenham 
que se deslocar para o trabalho em outras localidades, mas não se 
pode dizer que aqui não há vida econômica própria. Observa-se, 
entretanto, uma curiosidade na procedência das iniciativas exter-
nas, das quais pouca ou nenhuma vinda do distrito sede-municipal, 
onde ainda prevalece o ranço preconceituoso contra o que se situa 
fora dos muros (roça) da chamada cidade. Exemplo mais recente 
e destacado configura-se na expansão de grande supermercado, 
que abriu loja em outros dois municípios diferentes, gerando em-
pregos e receita para estes, quando uma daquelas poderia ter sido 
instalada em Cachoeira do Campo. Felizmente, o que os de casa 
desdenham, considerando inservível, pode ser o grande negócio 
para o vizinho que, dotado de maior visão comercial, avalia fatores 
de natureza mais profunda, desconsiderando detalhes superficiais.
É assim que, de Itabirito, muitas iniciativas têm aqui se firmado e 
outro tanto aguarda a  sua oportunidade, enquanto empreendedo-
res do distrito sede-municipal nos colocam no último lugar das suas 
opções. Sob a nova perspectiva econômica, Cachoeira do Campo 
avança no século vinte um, embora a necessitar de muito aprimo-
ramento no trato com o consumidor, figura mais importante do pro-
cesso comercial.

Refugo para os de casa, 
joia para o vizinho

CARTA AOS TEMPOS R.Koeppel (*)

 No Rio de Janeiro, até quase o 
final do período do II Império, não 
havia esgotos. Nas casas, eram usa-
dos os “urinóis” para receber os de-
jetos humanos. Havia duas formas 
de ficar livre disto: uma, usada pe-
los mais ricos, era contratar os “ti-
gres” – escravos que vinham bus-
car o material , carregando tudo em 
balaios nas cabeças, até poder jogar 
no mar. Isto provocava o corrimen-
to de ácidos que queimavam a pele 
dos escravos, razão do nome pro-
fissional. Alternativa, de custo mais 
baixo, era transferir dos vários uri-
nóis para grandes bacias, levá-las 
até as janelas do andar superior (on-
de normalmente ficavam os quar-
tos de dormir) e atirar o conteúdo 
na via pública, tendo o cuidado de 
berrar, alguns segundos antes: “Lá 
vai água!”. Claro que, vez por outra 
(ou todas às vezes) alguém recebia 
os dejetos na cabeça. O que não 
era, e ainda não é, agradável. Ob-
viamente, em Vila Rica não éramos 
melhores nem piores – adotávamos 
as modos da Capital, com orgulho!
 Mas não queremos falar destas 
bacias nem destas águas. Temos 
coisa mais nobre no contexto de 
Ouro Preto e suas cidades vizinhas. 
Ainda que os acontecimentos re-
lativos a barragens de rejeitos de 
minério de ferro se parecem mui-
to com o que acontecia há 150 
anos, aqui e na Capital do Império. 

Queremos falar de uma coisa bem 
maior – as bacias hidrográficas. E, 
no caso de Ouro Preto, sendo divi-
dida ao meio por duas bacias (Ba-
cia do Rio Doce... e Bacia do Rio 
das Velhas, mais para frente o Rio 
São Francisco) temos uma respon-
sabilidade maior ainda. Qualquer 
desgraça que ocorra aqui, com 
“nossos dejetos”, pode danificar tu-
do, a jusante... as reportagens sobre 
o que aconteceu abaixo de Mariana 
deixam isto muito claro. Se conti-
nuarmos assim, vamos ficar com 
poucos amigos.
 As bacias hidrográficas são 
definidas pela Natureza e não por 
critérios políticos. E a Natureza é 
sábia: vai ajuntando uma aguinha 
aqui, outra ali, até formar aquele 
riozão, que todos apreciamos. Com 
intima interdependência da qua-
lidade e volume de cada um dos 
afluentes. E com um único defeito: 
a sujeira produzida por quem esta a 
montante, é a água de quem está a 
jusante vai receber... Hummm! Isto 
não está parecendo legal, principal-
mente por que tem sempre alguém 
rio acima da gente...
 Esta é uma forma perversa de 
se ver uma bacia hidrográfica. Po-
de ser vista também como um fator 
de união entre as comunidades, se 
todas se comportarem corretamen-
te. Se Ouro Preto ajudar e os rios 
que se dirigem para Mariana (e 

depois para o Rio Doce) tiverem 
mais água e água mais limpa, Ma-
riana ficará feliz. Se Mariana fizer 
o mesmo, Governador Valadares 
também ficará feliz. E no final, os 
peixes do Atlântico também fica-
rão mais felizes. Pode ser, portanto, 
uma “corrente da felicidade”, cada 
elo tornando a corrente melhor. 
Londres conseguiu fazer isto no 
Rio Tamisa, hoje com água trans-
parente e com muitos peixes. Em 
1952 era a “cloaca da Inglaterra” e 
os “peixes” eram de outro tipo.
 Ao final do século XX (isto é, 
15 anos atrás) os Comitês de Ba-
cias Hidrográficas (CBH’s) foram 
estruturados e tinham destaque em 
algumas atividades de inspeção e 
liberação de atividades próximas 
aos rios. A estrutura de gestão era 
democrática, com a participação de 
diversos setores da sociedade. Com 
o tempo, notamos que a importân-
cia dos CBH foi sendo esquecida. 
Claro, era um novo poder político 
que trata de assuntos do interesse 
comunitário, não só de uma co-
munidade, mas de muitas, unidas 
pelo mesmo rio. E este negócio de 
“novo poder político” não é de inte-
resse de outro “grupo de políticos”, 
que todos sabemos quem são, pois 
eles estão nos poleiros, a cacarejar. 
 Um CBH é uma forma correta 
de formar cidadãos que protegem a 
Natureza, para seu beneficio, para 
benéfico dos que estão rio abaixo e 
para os que virão depois de nós. É 
notório que alguns rios, no mundo, 
já não chegam aos oceanos. Desá-
guam, já sem forças, em grandes 
areais, longe do mar. O Rio Co-
lorado, nos Estados Unidos, é um 
exemplo clássico do uso desregula-
do de água. Neste caso, os mexica-
nos que se virem, que fiquem sem 
água...
 No evento de Mariana / Samar-
co / Bento Rodrigues (será que para 
por aqui?) houve rápida menção 
ao CBH do Rio Doce. Claro, em 
15 anos, conseguimos andar muito 
pouco numa coisa tão importante 
assim, para todos nós. Mas qual 
o interesse real que isto funcione, 
do ponto de vista das instituições 
tradicionais? Parece-nos que esta 
passando da hora de jogarmos nos-
sos dejetos pela janela. No passado 
ainda avisavam através de berros, 
hoje nem sequer isto é feito. Morre-
mos todos de susto antes de morrer 
afogados e sufocados! Os recursos 
financeiros para se organizar isto 
são mínimos, se comparados com 
os “nababescos festivais em Brasí-
lia e adjacências”.
 Portanto, ainda que somente 
por causa de um turismo de quali-
dade devêssemos fazê-lo, por que 
não nos unimos à Mariana numa 
jornada que nos assegure um futu-
ro com muitos amigos? Todos com 
águas boas? Os rios nos aguar-
dam... Agora já será um pouco mais 
difícil, mas não será impossível.

(*) Rodolfo Koeppel mora em Glaura, 
distrito de Ouro Preto, onde tem uma 
nascente que deságua no Rio das Ve-
lhas, ainda límpido nesta região. Fica 
preocupado quando a nascente amea-
ça secar. Por isto tem plantado árvores 
na região da nascente. Você também já 
pensou em fazer isto? O resultado pode 
demorar muitos anos, mas isto é nada 
para quem tem 300 anos de história. 
E-mail: Rodolfo.koeppel@gmail.com

Bacias & Águas – precisamos melhorar isto!

Tele Entrega

Terça à Domingo - 19h às 23h - Cachoeira do Campo e distritos próximos
3553-1288
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Eu sou a Imaculada 
Conceição

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 ASSIM se revelou em Lourdes, na França, a mãe de Jesus, 
à inocente e humilde jovem Bernnadette Soubirous, (cujo corpo 
permanece intacto desde o século XVIII), em sua milagrosa apari-
ção. Foi aos 08 de dezembro de 1854 que o Papa Pio IX, falando 
à Roma e ao mundo (urbi et orbi), ex cathedra, ou seja da cadeira 
do grande pescador da Galileia, que se tornou pescador de seres 
humanos, chamado Pedro (que significa pedra), declarou ter sido a 
bem-aventurada Virgem Maria “preservada, imune de toda mancha 
do pecado original, por singular graça e privilégio de Deus”. 
 Este mesmo papa acrescenta, com todo o carisma de seu bom 
pontificado que “Ela possui tal plenitude de inocência e de santidade 
que, depois de Deus, não se pode conceber outra maior”. Não sou 
o arauto desta notícia conhecida amplamente por todos nós cristãos 
católicos, apostólicos, romanos. Mas, participo de corpo e alma des-
ta verdade que é uma força que fundamenta, alimenta e estrutura 
minha convicção sobre este tema mariológico, desde a minha mais 
tenra idade, através da minha mãe que também se chamava Maria 
da Conceição.
 PARA CRISTALIZAR esta posição, leia aqui, agora, o que es-
creveu São Tomás de Aquino, no século treze, na suma teológica, 
sua maior obra, sobre esta questão mariana: “Quanto mais próximo 
está alguém do princípio, seja qual for o gênero, mais participa de 
seu efeito”. Ou seja, assim como quem se coloca mais perto do fogo 
mais se aquece, quanto mais uma alma se aproxima de Deus tan-
to mais participa de seus dons. E conclui: “Ora, a Bem-Aventurada 
Virgem Maria foi a que esteve mais próxima de Cristo, segundo a 
humanidade, pois foi d’Ela que Cristo recebeu a natureza huma-
na. Eis por que Ela tinha de obter de Cristo uma plenitude de gra-
ça maior do que as outras pessoas”. (Rev.Arautos do Evangelho, 
n.151, pág.37–julho 2014). “Não existe nada que possa se igualar a 
Maria, pois, Deus criou todas as coisas, e Maria gerou Deus. Assim 
como uma estrela emite seu raio sem se alterar, da mesma forma a 
Virgem deu à luz o Filho sem ferir sua integridade. (Sto.Anselmo de 
Cantuária).
 Hoje, já no ocaso da vida, após ter vivido com intensidade filial 
meu amor por Ela, sob o título de Maria Auxiliadora, nos colégios e 
instituto teológico salesianos, posso testemunhar o grande espaço 
que esta santa mulher sempre ocupou na minha vida, como guardiã 
de minha fé em Jesus Salvador. 
 Relembro-me, diariamente, desfiando as contas de um terço, 
das palavras do Arcanjo Gabriel na sua saudação destacando a 
plenitude de graças da jovem mãe de Jesus e nossa, quando anun-
ciou o mistério da encarnação divina, assim: “Ave, cheia de Graça, 
o Senhor é contigo”.
 O MÊS DE DEZEMBRO reúne duas grandes datas, nos dias 08 
(Imaculada Conceição de Nossa Senhora) e 25 (Natal do Senhor), 
ambas muito queridas pelos cristãos do mundo inteiro. Acabo de 
ler o livro de Rodrigo Alvares, chamado MARIA, “com a biografia 
da mulher que gerou o homem mais importante da história, viveu 
um inferno, dividiu outrora os cristãos, conquistou meio mundo e é 
chamada de Mãe de Deus”. 
 (Acesse leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br).

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

 A Biblioteca Pública Municipal de Ouro 
Preto completou nesta quinta-feira, dia 3 de 
dezembro, 42 anos de instituição, desde que 
foi criada em 1973, pelo prefeito Genival 
Ramalho. Para comemorar a data, foi cele-
brada uma Missa em Ação de Graças pelo 
aniversário da Biblioteca, na Igreja de São 
Francisco de Assis.
 A Biblioteca preparou uma programação 
especial para celebrar o mês do aniversário. 
No dia 10 de dezembro, às 17h, haverá aber-
tura da exposição “Fernando Sabino, nada 
além do essencial”, mostra itinerante da Bi-
blioteca Estadual Luiz de Bessa, que apre-
senta marcos importantes da vida e da obra 

do autor mineiro. Também estarão expos-
tos alguns dos principais títulos do escritor 
constantes no acervo da Biblioteca, como 
“O encontro marcado”, “O grande mente-
capto”, “O homem nu”, “O menino no espe-
lho”, entre outros.
 A abertura contará com um Sarau Literá-
rio, em parceria com o Ateliê de Psicanálise 
de Ouro Preto, o qual homenageará Sabino e 
Clarice Lispector. Nesta data, 10 de dezem-
bro, é também comemorado o aniversário 
desta escritora e jornalista. Clarice e Sabino 
foram contemporâneos e amigos, chegando 
a trocar cartas, as quais foram publicadas em 
2001 no livro “Cartas perto do coração”. Por 

PRAZO PRORROGADO: 
ouropretanos ainda podem negociar 
suas dívidas com o município
Inadimplentes, sejam empresas ou pessoas físicas, devem 
procurar a Receita Municipal até o dia 30 de abril de 2016

 O prazo para participação no 
Programa de Recuperação Fiscal 
(REFIS 2015) foi prorrogado. A 
adesão ao REFIS 2015 poderá ser 
feita até o dia 30 de abril de 2016. 
É a oportunidade ideal para que 
cidadãos ou empresas em débito 
com o Município de Ouro Preto 
possam parcelar ou reparcelar suas 
dívidas. Impostos como o ISSQN 
e o IPTU são alguns dos itens pas-
síveis de negociação com a Recei-

ta Municipal.
 O programa REFIS foi criado 
pela Lei 953/2015, publicada no 
Diário Oficial em 29 de julho de 
2015. Cidadãos e empresas podem 
parcelar as suas dívidas em até 12 
vezes.
 As condições são vantajosas 
para os inadimplentes. Se resolve-
rem pagar de uma só vez, o perdão 
para juros e multa é total. Quem 
pagar em até três parcelas, tem re-

dução de 75% das multas e juros. 
Aquele que parcelar em até seis 
vezes, o desconto é de 50%. Quem 
optar por 12 parcelas, o desconto é 
de 25%.
 Os interessados devem pro-
curar a Receita Municipal para 
preencher o formulário. O ende-
reço é Rua Diogo de Vasconcelos, 
30, no bairro Pilar. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo tele-
fone (31) 3559-3262.

Município oferece transporte gratuito para 
quase dois mil alunos de Ouro Preto
Estudantes de escolas municipais, estaduais e do IFMG 

têm acesso ao transporte da prefeitura
 A Secretaria Municipal de 
Educação transporta diariamente 
quase dois mil alunos das zonas 
rural e urbana até as escolas. Esse 
total de estudantes inclui também 
aqueles que cursam o ensino mé-
dio nas escolas estaduais de Ouro 
Preto e no Instituto Federal de 
Educação Ciência e Tecnologia 
de Minas Gerais (IFMG). Os alu-
nos têm acesso a esse serviço por 
meio de convênios feitos entre a 
Secretaria e o Estado.
 De acordo com o secretário de 

Educação, José César de Sousa, 
estudantes de alguns distritos são 
transportados pela Prefeitura pa-
ra completarem seus estudos em 
outras localidades de Ouro Preto, 
que possuem Ensino Fundamen-
tal II e Ensino Médio.
 José César comentou que, gra-
ças aos convênios, há uma grande 
quantidade de estudantes de ins-
tituições que não fazem parte da 
Secretaria Municipal de Educação 
utilizando o serviço de transporte 
oferecido pela Prefeitura. “Acaba-

mos transportando mais alunos da 
rede estadual do que da rede muni-
cipal”, ele afirma.
 O secretário explicou que o 
governo do estado repassa, anual-
mente, cerca de 220 mil reais 
para a manutenção do transporte 
no município, entretanto, o valor 
gasto com esse serviço fica em 
torno de um milhão e duzentos 
mil reais. Dessa forma, os re-
passes do governo do estado são 
complementados pela arrecada-
ção municipal.

Biblioteca Pública comemora aniversário 
com exposição e Sarau Literário

essa razão, como um tributo aos dois auto-
res, o Sarau propõe uma “leitura poética” 
dessas correspondências e outras produções 
literárias resultantes dos encontros entre os 
participantes do Ateliê de Psicanálise de Ou-
ro Preto.
 A mostra “Fernando Sabino, nada além 
do essencial” ficará disponível até o dia 18 
de dezembro. A Biblioteca funciona de se-
gunda a sexta, de 8h às 19h.

História da Biblioteca
 Em 3 de dezembro de 1973, através do 
decreto Nº. 29/73, o prefeito Genival Alves 
Ramalho criou a Biblioteca Pública Munici-
pal de Ouro Preto. Segundo a tradição oral, 

Evento homenageia Fernando Sabino e Clarice Lispector
a instituição foi instalada em diversos pontos 
da cidade até que em 8 de julho de 1996, nas 
comemorações de 285 anos da criação de 
Vila Rica, foi realocada definitivamente no 
prédio à Rua Xavier da Veiga, Nº. 309, Cen-
tro, que anteriormente abrigava o Mercado e 
Pouso dos Tropeiros.
 Ao longo dos anos, a Biblioteca buscou 
estimular o desenvolvimento social através 
da cultura e educação, com destaque para 
ações de incentivo à leitura e valorização 
dos costumes locais. Atualmente, o acervo 
da instituição conta com aproximadamente 
50 mil livros e inclui obras de autores consa-
grados nacional e internacionalmente.
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R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90

livre em promoção
PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

PROCLAMAS DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
LUAN FÁBIO BARBOSA, brasilei-
ro, solteiro, motorista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 06/11/93, filho 
de Ronaldo Fábio Barbosa e Nilzete 
Xavier de Almeida Barbosa e LIDIA-
NE CRISTINA DA SILVA, brasileira, 
solteira, recepcionista, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 26/02/90, filha de 
João Luciano da Silva e Cristina Maria 
Carmen Miranda da Silva; Ambos resi-
dentes neste subdistrito;
ROGÉRIO VICTOR FERREIRA, 
brasileiro, viúvo, pedreiro, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 29/03/66, 
filho de Edson de Jesus Ferreira e Maria 
Antônia Dutra Ferreira e MARIA DAS 
GRAÇAS MOREIRA, brasileira, sol-
teira, doméstica, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida a 07/02/67, filha de José 
Calisto Moreira e Anésia Ana Moreira; 
Ambos residentes neste subdistrito;
ISAAC FERREIRA DE OLIVEI-
RA, brasileiro, solteiro, auxiliar gráfico, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
01/01/95, filho de Anibra Alves de Oli-
veira e Edna Maria Ferreira e YARA 

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

O BAZAR FARIA está 
participando da Promoção 

ENCANTO DE NATAL da Aceop

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Selador Acrílico 18 L   R$114,29

Trabalhamos com PAPEL PAREDE

Lâmpada Elétrica 15w  R$7,50

Lâmpada Super Led 6 w   R$15,99à vista no dinheiro ou cartão de débito

Vende-se
FUSCA, ano/76, 

motor 1300 
retificado, na ga-

rantia. Carro muito 
conservado. Tel: 
(31) 99788-1444.

Comarca de Ouro Preto/MG – Edital de Citação – Prazo de 30 dias. A Dra. Letícia Drumond, MMa Juíza de Direito, 
em substituição, na 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na 
forma da Lei, etc. Faz saber a quantos o presente Edital de Citação virem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e 
Secretaria da 1ª Vara Cível, foi requerida por Otávio Rodrigues Guimarães, brasileiro, solteiro, Técnico em Mineração, inscrito 
no CPF sob o nº 081.984.816-64, residente e domiciliado na Travessa São Bento, nº 83, Bairro Morro Santana, nesta cidade 
Ouro Preto, uma ação de Usucapião Extraordinário, processo nº 0461.13.005061-4, acerca de um imóvel situado na Rua São 
Bento, nº 99, Bairro Morro Santana, em Ouro Preto – MG com as seguintes dimensões: partindo do vértice V1, situado no 
limite às propriedades de Valdemiro Inácio dos Santos e de Angélica Cristina Novais, definido pela coordenada geográfica de 
Latitude 20º22’49,62” Sul e Longitude 43º29’17,41” Oeste, Datum SAD-69 e pela coordenada UTM 7.745.684,290m Norte 
e 657.776,407m Leste, referida ao meridiano central 45º WGR; deste segue confrontando neste trecho com a propriedade 
desta última, no quadrante Sudeste seguindo com distância de 7,22m e azimute de plano de 108º21’34” e de 3,71m e azimute 
plano de 108º21’34” chega-se ao vértice V2 nas divisas deste com propriedade de José Reis Guimarães com a qual segue 
confrontando no quadrante Sudoeste seguindo com distância de 5,92m e azimute plano de 195º41’14” de 12,83m e azimute 
plano de 199º14’42” e de 9,69m e azimute plano de 197º53’38” chega-se ao vértice V3 nas divisas deste a Rua São Bento 
com a qual segue confrontando no quadrante Noroeste seguindo com distância de 2,88m e azimute plano de 302º54’24” e de 
7,08m e azimute plano de 313º50’30”, prossegue no quadrante Nordeste, seguindo com distância de 1,27m e azimute plano de 
10º49’59” e de 3,34m e azimute plano de 13º26’27”chegasse ao vértice V4, nas divisas deste com propriedade de Valdemiro 
Inácio dos Santos, com a qual segue confrontando no quadrante Nordeste, seguindo com distância de 6,29m e azimute plano 
de 12º20’54” de 3,80m e azimute plano de 20°55’35” chega-se ao vértice V1, nas divisas deste com propriedade de Angélica 
Cristina Novais, ponto inicial da descrição deste perímetro. E por este Edital cita todos os interessados, ausente, desconheci-
dos e incertos, para contestarem a presente ação, querendo, ficando todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código de 
Processo Civil, que diz: “Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados 
pelo Autor”. O prazo contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância expediu-se este edital que será 
publicado e afixado no lugar de costume do Fórum, na forma da Lei. Cumpra-se. Dado e passado nesta cidade de Ouro Preto, 
aos 16 dias do mês de dezembro de 2013. Eu, (a), Isabel de Freitas, Escrivã Judicial, o subscrevi e assino (a) A Juíza de Direito.

Vende-se
Gol 1.0, ano 98/99, 

quatro portas, 
2º dono. Valor 

R$ 8.300,00. Tels: 
(31) 98465-2776 
e 99613-1256.

Vendem-se
OPORTUNIDADE! 

3 MÁQUINAS 
profissionais

 indispensáveis 
para pizzaria: forno, 
maseira e cortador 
de frios e legumes. 
Valor: R$6.000,00. 
Tel: (31) 99241-4532

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

jornaloliberal@msn.com
3553-1699/3553-1752

HELENA CORREIA DE ARAÚJO, 
brasileira, solteira, estudante, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 08/05/96, 
filha de Márcio Luiz de Araújo e Vilma 
Anatólia Correia de Araújo; Ambos re-
sidentes neste subdistrito;
JULIANO DE OLIVEIRA SILVÉ-
RIO, brasileiro, divorciado, motorista, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
18/05/78, filho de Raimundo Silvério 
e Maria José de Oliveira Silvério e JA-
NAÍNA PEREIRA ALVES, brasileira, 
solteira, coordenadora administrativo, 
natural de Belo Horizonte/MG, nascida 
a 30/01/77, filha de Eustáquio Pereira 
Alves e Maria do Carmo Pereira Alves; 
Ambos residentes neste subdistrito;
FLÁVIO DE ASSIS RODRIGUES, 
brasileiro, solteiro, motorista, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 28/07/84, fi-
lho de Hilton Temóteo Rodrigues e Rita 
de Cássia Rodrigues e RAYANE LUI-
ZE DA SILVA XAVIER, brasileira, 
solteira, esteticista, natural de Ouro Pre-
to/MG, nascida a 24/04/97, filha de Lú-
cio José Xavier e Milene Silva Cardoso; 
Ambos residentes neste subdistrito;
DIEGO ANTÔNIO SANTANA MA-
RINHO, brasileiro, solteiro, encarrega-
do de obras, natural de Marabá-PA, nas-
cido a 26/04/90, filho de Dimas Antônio 
Santana e Deyse Nancy Silva Marinho 
e CINTIA REGINA DOS SANTOS 

CARDOSO, brasileira, solteira, mo-
torista, natural de Barbacena-MG, nas-
cida a 12/03/87, filha de Moisés Alves 
Cardoso e Maria da Glória dos Santos, 
residentes em Contagem-MG e neste 
Subdistrito, respectivamente;
JOSÉ RAIMUNDO CAETANO, 
brasileiro, solteiro, viúvo, pedreiro, 
natural de Vila Monsenhor Horta/Mº 
de Mariana-MG, nascido a 06/09/64, 
filho de José Caetano e Maria Justina 
de Paula Caetano e ROSEMERE GO-
MES CAMPOS, brasileira, divorciada, 
cuidadora de criança, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 24/10/78, filha 
de Rubens Rodrigues Campos e Maria 
José Gomes Campos; Ambos residentes 
neste subdistrito;
LUIZ HENRIQUE DE MATOS 
AZEVEDO, brasileiro, solteiro, moto-
rista, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cido a 27/05/88, filho de Edmar Alves 
de Azevedo e Tânia Maria de Matos 
Azevedo e QUÉZIA PEREIRA DOS 
SANTOS, brasileira, solteira, vendedo-
ra, natural de Teófilo Otoni/MG, nasci-
da a 16/08/94, filha de Sebastião Pereira 
dos Santos e Rita Pereira dos Santos; 
Ambos residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
Ouro Preto, 2 de dezembro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

COMARCA DE OURO PRETO- MINAS GERAIS-EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 15 DIAS - A Exma. Sra. 
Dra. Letícia Drumond, MM ª Juíza de Direito da Segunda Vara Cível, da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, 
etc. Faz saber a todos quantos virem o presente edital ou dele tenham conhecimento, tiverem que por este juízo e secretaria 
da Segunda Vara Cível desta Comarca tramitam os autos do processo nº 0461.11.000660-2, da Ação Ordinária de Cobrança 
proposta por CEMIG Distribuição S/A, pessoa jurídica de direito privado, CNPJ nº 06981180000116, em face de Minas Pérola 
Mármores de Minas LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ nº 015299630001-40. Cuida-se de Ação 
Ordinária fundada no inadimplemento de faturas de consumo de energia elétrica fornecida pela autora à ré, na qualidade de 
concessionária de servço público federal de energia elétrica, perfazendo tal débito o total de R$ 16.341,61, conforme cálculo 
datado de 04/01/2011. Pelo presente edital FICA CITADO o réu para, no prazo de 15 dias, apresentar contestação, sob pena 
de presunção de veracidade dos fatos articulados na inicial. E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª Juíza 
expedir o presente edital que será publicado no Diário do Tribunal de Justiça e afixado em local de costume deste fórum. Dado 
e passado nesta cidade e comarca de Ouro Preto, aos 23 de setembro de 2015. Eu Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivão 
Judicial, subscrevi. Letícia Drumond Juíza de Direito.

Ouro Preto tem 20 equipes do 
Programa de Saúde da Família
 A área de saúde da família é uma das mais importantes de qualquer município quando 
se fala em saúde. Em Ouro Preto, a Prefeitura mantém nessa área uma série de serviços que 
trabalham desde a prevenção até o atendimento em si. Atualmente, o Município conta com 20 
equipes do Programa de Saúde da Família (PSF). 
 As 20 equipes são divididas em 9 grupos na zona urbana e 11 na zona rural. Elas contam 
com assistente social, educador físico, farmacêutico fisioterapeuta, nutricionista, psicólogo e 
terapeuta ocupacional, além de dois núcleos disponíveis para apoio (NASF). Todas as visitas 
de equipes PSF podem ser agendadas. Cada unidade conta com sua própria rotatividade. Mé-
dicos, enfermeiros e técnicos atendem aos casos de acordo com as respectivas demandas, com 
atenção especial direcionada a gestantes, idosos e hipertensos, por exemplo.
 O Programa de Saúde da Família conta com parcerias com o Centro Viva Vida (casos de 
referência secundária) e Centro Hiperdia (casos de diabetes e hipertensão) ambos em Itabi-
rito. O PSF oferece ainda um serviço de imunização, que abrange vacinação para crianças, 
seguindo o calendário estabelecido pelo Ministério da Saúde. Há também disponibilização de 
vacinas para emergências na UPA e vacinação para recém-nascidos (BCG e contra Hepatite 
B) na Santa Casa do município.
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Vereador Léo Feijoada mais uma vez 
cobra melhorias para o bairro Taquaral

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!

Posto de Saúde no 
Serra do Siqueira
O vereador José Ma-

ria Germano vem 
informar sobre a indica-
ção aprovada na Câmara 
de Vereadores de Ouro 
Preto, de número 279/15 
que solicita a transferên-
cia do posto de saúde 
do atual endereço para o 
antigo prédio da escola, 
uma vez que o mesmo 
se encontra desativado, e 
que sejam feitas todas as 
reformas necessárias pa-
ra recebê-lo na localida-
de de Serra do Siqueira, 
no distrito de Cachoeira 
do Campo.

PANORAMA

 Nos últimos anos o bairro Taquaral vem sendo esque-
cido pelo poder Executivo. Cansados da situação em que o 
bairro se encontra os moradores protestam através de ma-
nifestações nas ruas e pedidos na Câmara de Ouro Preto.
 Lutando pelo bairro através de pedidos de diversas in-
dicações, o vereador Léo Feijoada falou sobre a situação 
em que o Taquaral se encontra. “O bairro Taquaral precisa 
da conclusão das obras que já foram iniciadas. Tem mais 
de 21 anos que o bairro vem sendo enganado pelos gover-
nantes passados e o atual. Como você começa uma obra 
em uma rua tão importante como a Águas Férreas, a João 
Goulart e não termina? Eles reivindicam o que é de direito 
deles, mas quando será que executarão as obras? Eu acre-
dito que não vai ser agora, eu acho que vai fazer depois do 
carnaval do ano que vem. Mas vamos ver, tomara que tam-
pem a minha boca e façam agora”, disse Léo. Léo Feijoada 
ainda ressaltou que não medirá esforços para continuar sua 
luta pelo bairro Taquaral.

A ACEOP já está divulgando no facebook os primeiros premiados com a seladinha da Campanha de Natal. A 
associação pede que os estabelecimentos que possuem facebook tirem uma foto da pessoa que foi premiada 

e que marque a ACEOP na publicação, para compartilhar-se em mural. Aos que não possuem facebook, a ACEOP 
solicita que envie a foto com o nome da pessoa premiada para divulgação. Lembrando que o intuito é promover 
a Campanha e as vendas no comércio.

Estão abertas as inscrições para o processo seletivo do Curso Técnico em Conservação e Restauro da Fundação 
de Arte de Ouro Preto | FAOP referente ao primeiro semestre de 2016. São oferecidas 36 vagas gratuitas, 

sendo 18 para o período da manhã e 18 à noite. O Edital e a ficha de inscrição estão disponíveis no site da FAOP 
www.faop.mg.gov.br. O processo seletivo acontece até o dia 16 de dezembro e as aulas têm início no dia 22 de 
fevereiro de 2016.

O Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais 
recebeu do aluno da Escola Municipal Bene-
dito Xavier, de Glaura, distrito de Ouro Preto, 

Matheus Junio Pereira Guimarães, 11 anos, um 
desenho do helicóptero da corporação, o Ar-

canjo. No facebook, os bombeiros publicaram 
foto do menino com a Capitã Karla do Batalhão 

de Operações Aéreas do CBMMG e pilota da 
aeronave.

Entre os dias 3 a 18 de dezembro, a Fundação de Arte de 
Ouro Preto | FAOP promove a Mostra Final de Artes 

Plásticas e Visuais do Núcleo de Arte. A exposição apresen-
ta os resultados dos processos artísticos desenvolvidos no 
segundo semestre de 2015 por alunos do Ciclo Rotativo - 
Primeira Idade | crianças e jovens de 7 a 16 anos e alunos 
do Programa de Formação em Arte | jovens e adultos. A ex-
posição é aberta para à todos com entrada gratuita. Outras 
informações pelo telefone (31) 3551-5052.

BICICLETAS 
a partir de R$189,00

Financiamos em até 
10  vezes no cartão

R. Padre Afonso Maximiano, 110 - Cachoeira do Campo - OURO PRETO

(31) 3553-1731
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valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Meu aniversário 
e minha idade

AMENIDADES

 Escrevo esta crônica no dia do meu aniversário, primeiro de 
dezembro. Como dizia um falecido tio, um dia especial, o primeiro 
dia do último mês do ano. Hoje eu entendo que foi a forma que 
ele encontrou para dar uma “personalidade” ao meu dia, para me 
fazer sentir especial, mas quando criança era bom demais ouvir 
isto!
 Na verdade, todos os aniversários são especiais, pois são a 
celebração de nossa vida, e nada é mais especial do que ela. Ca-
da novo ano é mais uma benção alcançada. Brinco com os meus 
amigos que eu já parei de contar, mas todos sabem que isso nada 
mais é do que uma brincadeira. Se eu morrer amanhã ou se viver 
até os cem anos, a vida terá valido a pena.
 Não me lembro bem se no ano passado ou atrasado, uma 
desafeta, coitada (quem não os tem?) perguntou a um amigo em 
comum quantos anos eu estava fazendo e começou a ironizar 
por eu estar na casa dos cinquenta. Para ela, isso era ser “velha”. 
Detalhe importante: leia-se “desafeta”, porque inimigos, eu vou 
morrer sem ter. Não adianta, mesmo que alguém queira, eu me 
recuso a ser e ter, e a escolha é minha. Já cansei de avisar que é 
inútil tentar.
 Mas voltando à pessoinha: meu amigo sempre me pergun-
tava se as provocações dela com relação à minha idade não me 
incomodavam mesmo, ou se eu fazia de conta que não ligava, 
“para não render”. Como eu dava risada, ele ficou na dúvida se 
era real ou se eu estava evitando o estresse. Respondi que não, 
que eu encarava aquilo como uma bobagem mesmo, coisa de 
adolescente. Foi a vez de ele rir e me perguntar: - Adolescente? 
Você sabe quantos anos ela tem?”. Respondi que não, porque 
não sabia mesmo. Ele riu mais ainda e disse: “quarenta”.
 Aí quem não acreditou fui eu, até ficar sabendo que a dita cuja 
tinha quarenta e um anos e quatro filhos, sendo o mais velho de 
vinte. Com todo o respeito à família, que obviamente não vem ao 
caso qual seja, mas essa história serviu de piada por meses. Uma 
pessoa de quarenta anos, esposa, mãe, quatro filhos adultos e 
adolescentes, preocupadíssima com a “velhice” de outra de cin-
qüenta, só pode virar piada, mesmo.
 Particularmente, eu não sigo muito a máxima da tal “idade de 
espírito”. Acredito que toda idade, da criança ao idoso, tem a sua 
graça e a sua dor. O importante é vivermos o momento, em sua 
plenitude. Dos dez aos vinte, a distância é enorme. Dos vinte aos 
trinta, ainda é grande, mas diminui um pouco. Dos trinta aos qua-
renta, começa a igualar, e dos quarenta para frente pouca diferen-
ça faz.
 Mas como, se todas as passagens de tempo citadas foram de 
dez anos? A resposta é simples: quando chegamos à maturidade, 
os valores mudam. Deixamos de nos enxergar eternos e passa-
mos a valorizar o que realmente merece ser valorizado na vida. 
Mas existe aí um fator fundamental, que não pode ser ignorado: 
isto só acontece se junto à maturidade cronológica, chegar tam-
bém a evolução espiritual. Caso contrário, vamos continuar tendo 
senhoras esposas mães de família adolescentes, achando uma 
diferença enorme dos quarenta para os cinqüenta anos. E a vida 
segue, até a idade que Deus nos determinou ficarmos por aqui.

Câmara de Ouro Preto recebe 
homenagem do 52º BPM
 Na manhã dessa sexta-feira 
(27) a Câmara Municipal de Ou-
ro Preto foi homenageada com o 
Troféu “Sentinela da Região dos 
Inconfidentes” durante o evento de 
comemoração do 5º Aniversário de 
criação do 52º Batalhão da Polícia 
Militar de Minas Gerias. A soleni-
dade aconteceu no Cine Vila Rica, 
e além da Câmara, outras institui-
ções foram homenageadas.
 A tenente Marta Guido, respon-
sável pela Assessoria de Comuni-
cação da 52º Batalhão da Polícia 
Militar falou sobre a escolha em 
homenagear a Câmara. “A Câmara 
Municipal de Ouro Preto é sempre 
uma grande parceira. Em todos os 
momentos em que ela é acionada, 
que é solicitada, nos apoia e está 
sempre junto em prol da segurança 
pública na região dos Inconfiden-
tes. Essa parceria é primordial”, 
disse.
 O presidente da Câmara Thia-
go Mapa (PP) ficou lisonjeado com 

a homenagem. “Agradeço essa 
linda homenagem, o Troféu ‘Sen-
tinela da Região dos Inconfidentes’ 
em nome de todos os vereadores da 
Câmara de Ouro Preto. A Câmara 
tem o prazer de apoiar a Polícia Mi-
litar, em todos os eventos e as ini-
ciativas que vem em prol do povo 
de Ouro Preto. A Casa Legislativa 
está sempre a disposição, sabemos 
que o caminho da segurança hoje 
é o diálogo e é isso que a Polícia 
Militar vem fazendo executando 
esse incrível trabalho”, destacou o 
presidente.
 A homenagem se configura 
como forma de agradecimento do 
52º Batalhão da Polícia Militar pe-
lo apoio recebido da Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto, na soma de 
esforços para a construção de um 
ambiente mais seguro em Minas 
Gerais.
 É com muita honra que a Câ-

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Creche de Cachoeira no Oratório Dom 
Bosco, pede vereador Chiquinho de Assis

 O vereador do Partido Verde ini-
ciou essa semana um movimento pe-
dindo a transferência da Creche de 
Cachoeira. Para isso basta a prefeitura 
conseguir entendimentos para que a 
Escola Municipal de Educação Infantil 
Bonequinha Preta seja transferida para 
o prédio do Oratório Dom Bosco.
 A creche possui muitas infiltrações, 
problemas estruturais e necessita de 
melhorias no telhado, o que vem cau-
sando enormes transtornos em época 
de chuva, devido as goteiras por toda 
escola.
 Para Chiquinho de Assis, “a prefeitura prometeu uma nova sede para a Bonequinha Preta, mas não entregou 
e está deixando os alunos e servidores em situação precária. Como o espaço do Oratório Dom Bosco é grande, 
é possível abrigar tanto a escola, como o projeto social que existe. Vamos abraçar essa campanha, seja nas redes 
sociais, nas rádios, na rua. A prefeitura tem que ouvir a população”.

mara Municipal de Ouro Preto 
agradece ao 52º BPM pela home-
nagem concedida e o parabeniza 
pelo seu 5º Aniversário de criação, 
o qual se efetivou no dia 29 de no-
vembro de 2015.

Câmara repassa R$100 mil 
à prefeitura para reforma 
da quadra de Glaura
 A Câmara de 

Ouro Preto entregou 
um cheque de R$ 100 
mil à prefeitura. O di-
nheiro economizado 
pelo Legislativo será 
investido na reforma 
da quadra de Glaura.

 O direcionamen-
to do recurso para o 

setor de esportes e 
lazer é resultado de 

um acordo entre os vereadores e a prefeitura, como relata o presidente Thia-
go Mapa (PP). “Devolvemos R$100 mil em comum acordo com o prefeito, 

onde ele vai complementar o valor para fazer a reforma da quadra de Glaura. 
Esperamos que essa obra seja realizada, pois a prática de esportes na mesma 

está inviável e isso afeta principalmente as aulas de educação física da escola, 
e a comunidade também precisa de uma área de lazer. Fizemos o nosso pa-

pel, através de uma economia devolvemos o dinheiro indicando que seja feita 
essa obra”, pontuou o presidente.
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Projeto de Lei do executivo causa 
debate na Câmara de Ouro Preto

Prefeitos se reúnem para discutir 
futuro da mineração em Minas Gerais

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

MOBILIADORA CACHOEIRA

(31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Garanta os melhores presentes 
nas melhores condições! 

Duplex 3pts sucupira, com 
ampla divisão  interna, gaveta 
pratica e discreta, corrediça 
metálica, cabideiro cromado. 

O seu Natal é na 
Mobiliadora Cachoeira. 

Dividimos em 12x no cartão.

 O Projeto de Lei 14/2015, de 
autoria da administração Munici-
pal, que autoriza o Poder Executi-
vo a conceder auxílio financeiro à 
Associação Alumina Esporte Clu-
be, do distrito do Salto, despertou 
diversas opiniões na reunião da 
Câmara da terça-feira (1).
 De acordo com alguns verea-
dores, a verba a ser concedida ao 
clube, no valor de R$90 mil, de-
veria ser destinada a outras neces-
sidades mais urgentes, como no 
próprio distrito. “Lamento muito 
as outras entidades culturais e so-
ciais do Salto não terem nenhum 
apoio, assim como a saúde e a es-
trada de acesso ao distrito estarem 
em péssimas condições”, lastimou 
o vereador Chiquinho de Assis, 
que ainda destacou que “os times 
da primeira divisão de Ouro Preto 
estão em frangalhos, pois até hoje 
não receberam nenhum recurso do 
município, e vejam que a final do 
campeonato já é no domingo (6)”.

 Já a vereadora Regina Braga 
defendeu o projeto, evidenciando 
que nos distritos as opções de lazer 
são mínimas. “Crianças e jovens 
têm dois tipos de divertimento em 
distrito, ou é campo de futebol, ou 
é boteco, para não falar em outras 
coisas piores. Sou favorável, pois 
o esporte é saúde e entretenimento. 
Que bom que o Salto conta com o 
Alumina, que há mais de 44 anos 
de existência ajuda não só os jo-

vens, como também toda a comu-
nidade do distrito”, enfatizou.
 Por sua vez o vereador Thiago 
Mapa, presidente da Casa, disse 
que se fosse votar, seria contrário, 
pois outros projetos importantes não 
são contemplados e ainda afirmou 
que “duvido que esse recurso seja 
repassado, já que deve ser efetuado 
somente até o final do ano”, finali-
zou. O projeto foi aprovado por oito 
votos em segunda discussão.

Vice-prefeito Chiquinho Xavier representou Ouro Preto na AMIG
 Além dos prejuízos sociais, 
materiais e ambientais ocasiona-
dos pelo rompimento da barragem 
de Fundão, Mariana e Ouro Preto 
sofrerão um severo impacto econô-
mico nos próximos meses. Alguns 
milhões de reais deixarão de entrar 
nos Municípios por causa da para-
lisação das atividades da Samarco. 
Para discutir este e outros impactos, 
representantes dos Municípios mi-
neradores de Minas Gerais parti-
ciparam dia 25 de reunião na sede 
da AMIG (Associação dos Municí-
pios Mineradores de Minas Gerais) 
em Belo Horizonte.
 “Viemos junto com os Muni-
cípios mineradores trazer a solida-
riedade aos nossos irmãos maria-
nenses. Desde o primeiro dia, dis-
ponibilizamos todo tipo de ajuda ao 
prefeito Du. Hoje, estamos juntos 
em outra batalha, pelo povo, pelos 
recursos que os municípios deixa-
rão de arrecadar”, explicou o vice-
-prefeito de Ouro Preto, Chiquinho 
Xavier.
 Ouro Preto sofrerá uma queda 
na arrecadação de aproximada-
mente 2 milhões de reais por mês 
relativos à taxa CFEM. O cálculo 
inicial foi baseado na arrecadação 
desses últimos dias, após o rompi-
mento da barragem do Fundão. 
 Zelinho, presidente da AMIG e 
prefeito de Congonhas, cobrou ur-
gência na aprovação do Marco Re-

gulatório da Mineração e ressaltou a 
importância de mudar a alíquota re-
cebida pelos Municípios de 2% pa-
ra 4%. O prefeito Duarte Júnior, de 
Mariana, lembrou a falta de preparo 
por parte das mineradoras para com 
as cidades próximas às barragens, 
onde não há treinamento para a po-
pulação em casos de urgência. Já o 
prefeito de Itabirito, Alex Salvador, 
cobrou a dívida que a empresa Vale 
tem com os Municípios devido à ta-
xa da CFEM. Além de Ouro Preto, 
participaram do encontro outros 13 
Municípios associados à AMIG: 
Mariana, Congonhas, Itabirito, Ita-
bira, Santa Bárbara, Rio Piracicaba, 
Catas Altas, Belo Vale, Igarapé, No-
va Lima, Barão de Cocais, Bruma-
dinho e Conceição do Mato Dentro. 

Monitoramento e análises 
periódicas atestam a 
qualidade da água 
fornecida pelo SEMAE-OP

Em novembro foram realizadas aproximadamente 150 coletas na sede e distritos

 O Serviço Municipal de Água 
e Esgoto de Ouro Preto (SEMAE-
-OP) trabalha intensamente a fim 
de garantir a devida qualidade da 
água distribuída para população. 
Para isso, a autarquia cumpre as 
exigências descritas na Portaria N° 
2914, do Ministério da Saúde, que 
estabelece os procedimentos e res-
ponsabilidades relativas ao controle 
de vigilância da qualidade da água, 
bem como o seu padrão de potabili-
dade. O trabalho de monitoramento 
da água, que passa pelo processo 
purificação nas Estações de Trata-
mento, é realizado por uma equipe 
de profissionais devidamente trei-
nados, que semanalmente fazem a 
coleta de amostras em pontos espe-
cíficos da cidade e distritos.

 No mês de novembro, foram 
coletadas e analisadas cerca de 90 
amostras de água na sede e 60 nos 
distritos (150 no total) sendo que 
o exigido são 80. A química do 
SEMAE-OP, Viviane Pires, expli-
ca como são realizadas as coletas e 
a importância desse procedimento. 
“Em quatro dias da semana, nossa 
equipe de controle de qualidade da 
água realiza análises em diferen-
tes pontos da sede e dos distritos 
para a avaliação de características 
físico-químicas e microbiológicas. 
Esse procedimento diminui o ris-
co de doenças causadas por água 
contaminada, além de garantir que 
todos tenham acesso a um recurso 

hídrico de boa qualidade”.
 Ao final de cada mês, um re-
latório é elaborado e encaminhado 
para a Secretaria Municipal de 
Saúde e para Vigilância Ambiental 
do Estado, que são responsáveis 
pela fiscalização do controle de 
qualidade da água do Município.
 Caso as amostras da rede de 
distribuição apresentem resultados 
fora dos padrões estabelecidos pe-
lo Ministério da Saúde, são feitas 
ações corretivas para o restabele-
cimento dos padrões de qualidade, 
incluindo a realização de novas 
análises. O resultado das amostras 
é divulgado mensalmente na Taxa 
Básica Operacional (TBO).

João Felipe Lolli
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Papai Noel dos Correios recebe cartinhas das crianças
de Bento Rodrigues, Camargos e Paracatu de Baixo
 A manhã de quarta-feira (25) 
foi mais que especial para as crian-
ças das comunidades de Bento 
Rodrigues, Camargos e Paracatu 
de Baixo. Os pequenos entrega-
ram suas cartinhas para o Papai 
Noel, numa ação de solidariedade 
promovida pelos Correios, com o 
apoio da Prefeitura de Mariana.
 O prefeito Duarte Júnior esteve 
presente na cerimônia e ressaltou a 
importância da ação para a cidade. 
“Acredito que reconstrução e espe-
rança são as palavras que devem 
prevalecer neste momento em Ma-
riana. Quero ressaltar que as marcas 
da tragédia ficarão para sempre em 
nossos corações, mas que vamos 
levantar as nossas cabeças para que 
possamos manter a chama da vida 
acesa em nossa cidade nesse mo-
mento de recomeço e esperança de 
dias melhores”, afirmou o prefeito.

 A cerimônia de entrega das 
cartinhas ainda contou com brinca-
deiras, danças, pinturas corporais, 
pipoca, algodão-doce e pula-pula. 
“Não pedi muita coisa na carta. Pe-
di uma barbie com o seu carrinho 
cor de rosa”, contou Tatiana Silva, 
de 9 anos. Na cartinha que escreveu 
ao Papai Noel, ela disse estar muito 
triste com o que aconteceu. “Foi di-
fícil passar por tudo. A nossa cidade 
foi invadida por muita lama”, disse.
 Segundo o diretor dos Correios 
em Minas Gerais, Fábio Rodrigues, 
as cartas serão adotadas por padri-
nhos corporativos e os presentes se-
rão entregues às crianças no dia 19 
de dezembro. “O objetivo principal 
não foi o presente, mas sim levar 
carinho e amor para as crianças e 
resgatar a magia do Natal na vida 
delas, que tiveram esse grande trau-
ma”, afirmou Fábio. 

Mariana recebe mais de 380
toneladas de roupas e alimentos
 Mariana recebe um caminhão 
de solidariedade. E também um ca-
minhão de roupas. E ainda um ca-
minhão pipa de água. E também um 
caminhão de frutas, verduras e legu-
mes. E ainda um de roupas. Outro 
caminhão com mantimentos. Foram 
muitos os caminhões, carros, motos e 
braços que trouxeram donativos para 
as vítimas do rompimento da bar-
ragem de Fundão, no dia 05 de no-
vembro. Desde as primeiras horas da 
noite daquela quinta-feira, milhares 
de voluntários doaram objetos, ali-
mentos, água e força de trabalho para 
diminuir a dor das famílias atingidas.
 Foi tamanha a demonstração de solidariedade que a Prefeitura de Mariana suspendeu, já em 15 de novembro, as 
campanhas de doações, por entender que o volume arrecadado já era suficiente. Houve, a partir do dia 16, o direciona-
mento para o Serviço Voluntário da Assistência Social (Servas) em Belo Horizonte, na campanha “Dividir para Mul-
tiplicar”. O Servas direcionou as doações para outras cidades atingidas pelo rompimento da barragem. Mas também o 
Servas, em 26 de novembro, suspendeu a arrecadação, tamanho o volume dos donativos. 
 Balanço – Foram, até o dia 25 de novembro, 200 toneladas de roupas, 180 toneladas de alimentos e cerca de 300 mil 
litros de água que chegaram à Mariana. Com o recebimento de donativos encerrado há ainda a possibilidade de doações 
financeiras por meio de três contas disponibilizadas pela Prefeitura de Mariana. O prefeito Duarte Júnior agradece a todos 
os que, de alguma forma, ajudaram neste momento. Mesmo que a palavra ‘obrigado’ signifique tanto, não expressará por 
inteiro o quanto seu gesto atencioso e delicado foi importante para os cidadãos marianenses.

Kíria Ribeiro

Kíria RibeiroKíria Ribeiro

Kíria Ribeiro
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Secretária de Educação 
de Mariana é exonerada

Superótica

OURO PRETO: Praça Silviano Brandão, 17 - 3551.2011 
MARIANA: R. Wenceslau Brás, 109 - Centro - 3557.2840

Moradores de Bento Rodrigues
visitam Toca da Raposa
 Os moradores da comunidade de Bento Rodrigues foram conhecer a 
Toca da Raposa, em Belo Horizonte, na quarta-feira, 02 de dezembro. A 
visita foi para assistir  um treino da equipe do Cruzeiro Esporte Clube.
 Segundo Mônica dos Santos, uma das organizadoras do passeio, 96 
moradores, entre crianças, adultos e idosos, foram conhecer de perto seus 
ídolos. “Você nota nos olhos de cada um a ansiedade e alegria em poder 
realizar esse sonho”, comenta Mônica.
 O encontro foi marcado a partir de um vídeo gravado pelo prefeito 
Duarte Junior “Du”, em que Mônica e sua filha, Olívia, falavam sobre a 
tragédia ocorrida no dia 5 de novembro, envolvendo a barragem da Sa-
marco e da sua tristeza em ter perdido uma camisa que ganhou do goleiro 
Fábio, no Dia de Minas. Na gravação, Mônica pede para poder reencon-
trá-lo e sobre a possibilidade de alguns torcedores conhecerem os jogado-
res. Depois de gravado, Du encaminhou o vídeo para o goleiro Fábio que 
convidou os torcedores para assistir ao treino da equipe celeste.

Prefeito de Mariana participa em 
Paris de conferência do clima
 O prefeito de Mariana, Duarte Júnior “Du”, embarcou na terça-feira (1º) 
para Paris, na França, onde participa como convidado da COP21 - Confe-
rência das Nações Unidas sobre Mudanças Climáticas. Ele foi indicado pela 
Frente Nacional de Prefeitos (FNP) ao cargo de vice-presidente para Desas-
tres Ambientais, e deverá apresentar no evento os efeitos do desastre am-
biental e humanitário causados pelo rompimento da barragem de Fundão. 
Segundo a organização do evento, o prefeito Duarte Junior foi convidado a 
fazer um discurso aos participantes da COP21 na quinta-feira (03).
 Na mensagem postada nas redes sociais, o prefeito Duarte Junior expli-
cou porque aceitou o convite para participar deste evento internacional. “O 
momento é muito difícil e preciso demonstrar ao mundo que aqui aconteceu 
uma enorme tragédia, mas que não iremos esquecer o nosso passado. Vamos 
erguer as nossas cabeças para o futuro”, disse.
 Apesar da tragédia, Duarte destacou a necessidade de pensar no futuro 
da cidade. “Estou indo com a intenção de tentar buscar parcerias e diversi-
ficar a nossa economia e melhorar a nossa qualidade de vida em Mariana. 
Deus que conhece o meu coração sabe que estou indo com um único com-
promisso de buscar novas parcerias para Mariana e fazer da nossa cidade 
ainda mais forte e um lugar melhor para se viver”, disse o prefeito, que retor-
na da viagem neste sábado (05).

Secretaria de Saúde de Mariana
retorna com hidroterapia

Pedro Ferreira
 Após um curto tempo suspen-
so, a Secretaria de Saúde de Maria-
na retomou com as atividades de 
hidroterapia, no dia 12 de novem-
bro, no prédio da Fisioterapia. Des-
tinado às pessoas com problemas 
que vão de neurológicos à ortopé-
dicos, a Prefeitura de Mariana ofe-
rece a atividade visando a melhoria 
da qualidade de vida do paciente, 
além da hidroterapia ser uma ótima 
aliada de reabilitação.
A esteticista Maria Aparecida Gon-
çalves, de 51 anos, acompanha o 
esposo Pedro Paulo Gonçalves, de 
63 anos, há dois anos e conta que 
após seu marido iniciar as ativida-
des na piscina ele evoluiu e se sente 
mais à vontade para andar. “A hi-
droterapia contribuiu muito na sua 
recuperação, as dores diminuíram 
e sua movimentação melhorou. Ele 
é outra pessoa”, comemora Maria.
 Realizada sempre em piscina 
coberta com água aquecida, o fisio-
terapeuta responsável pela ativida-
de, Luis Gustavo Gomides, explica 
como acontece o encaminhamento 
para o trabalho aquático. “Os pa-

cientes passam por uma triagem 
feita pelos próprios fisioterapeutas 
da Secretaria de Saúde e a partir 
desta avaliação são encaminhados, 
caso necessário, para a hidrotera-
pia”, afirma Luis, especialista em 
fisioterapia aquática.
 Durante a atividade, o profis-
sional aplica técnicas específicas de 
fisioterapia, com ou sem aparelhos, 
que permitem, sobretudo, o alívio 
de dores, melhora do movimento 
das articulações, melhora do fun-

cionamento cardiorrespiratório, au-
mento da força muscular e diversos 
outros benefícios físicos e mentais.
 As atividades são realizadas de 
segunda à sexta-feira, das 7h às 18h, 
com atendimento de 30 pacientes 
em rotatividade. Os exercícios são 
individualizados, mas o fisiotera-
peuta pode atender os pacientes 
em duplas. Para informações no 
prédio da Fisioterapia, na Rodovia 
do Contorno, s/n°. O telefone é (31) 
3557-9733 ou 3557-9735. 

Ação da Defensoria Pública da União
continua em Mariana até 19 de dezembro
 A Defensoria Pública da 
União (DPU) continua em Ma-
riana até 19 de dezembro numa 
ação itinerante do programa “Eu 
Tenho Direito”. A ação tem co-
mo objetivo prestar assistência 
jurídica gratuita para os cidadãos 
marianenses. Durante os dias, 
defensoras públicas federais e 

assistentes sociais atenderão às 
demandas da população na uni-
dade do Uaitec. A atuação da 
DPU abrange a competência da 
Justiça Federal comum e espe-
cializada. Em geral, são questões 
relacionadas à previdência social 
- os problemas com benefícios 
do INSS - concessão de benefí-

cios assistenciais, auxílio-doen-
ça, aposentadoria por invalidez, 
contratos habitacionais e renego-
ciação de dívidas.
Dias: 25 de novembro a 19 de 
dezembro.
Hora: 8h às 17h.
Local: Uaitec – Rodovia do Con-
torno, 327, Colina.

 A secretária de educação do município de Mariana, Elizabeth Cota, foi 
exonerada do cargo na quarta-feira (02) segundo informações do site Ter-
ritório Press.  Ainda não há informações sobre o motivo da exoneração ou 

Alunos da UFOP fazem “catracaço” 
em restaurantes universitários
 Alunos da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) estão 
ocupando e liberando as catracas 
dos restaurantes universitários. 
O motivo da manifestação é o 
aumento do valor das refeições, 
que nos últimos meses passou de 
R$2,00 para R$3,00, o fim do fun-
cionamento aos finais de semana e 
as demissões de 15% dos funcio-
nários terceirizados que trabalha-
vam nos “bandejões”, como são 
conhecidos os restaurantes.
 O ato, que começou na quarta-
-feira (02) liberou aos estudantes 
de três campi da UFOP refeições 
sem pagar, e acontecerá por tempo 
indeterminado. A ideia de um “ca-
tracaço” começou na Assembleia 
Geral Universitária, realizada no 
dia 1º de dezembro, onde a pauta 
única discutida foram os cortes no 
orçamento da instituição.
 Em nota publicada, o DCD/

UFOP afirmou que apoia os estu-
dantes na realização do ato, pois a 
reitoria vem agindo de forma arbi-
trária decidindo direcionar os cortes 
feitos pelo Governo Federal aos es-
tudantes. O Conselho Deliberativo 
das Entidades de Base (CDEB) 
e parte dos Centros Acadêmicos 
(CAs) apoiam o protesto que teve 
segundo ato na quinta-feira (03) 
sem previsão para término.
 No primeiro semestre de 2015, 
após a ocupação da reitoria, o rei-
tor da UFOP, Marcone Jamilson, 
assinou um documento referente 
a desocupação e se comprometeu 
a não mexer mais nas bolsas per-
manências, o que aconteceu agora 
com o aumento da alimentação.

Nutricionista e cirurgião esclarecem 
dúvidas sobre cirurgia bariátrica
 O médico cirugião geral e cirugião bariátrico Daniel Medrano e a 

Nutricionista Grasiely Fernandes - 
HNSD Ponte Nova - começaram em 
27/11 a divulgação de projeto sobre 
a cirurgia bariártrica.Os profissionais 
promoverão em 16/12 - quarta-feira, 
19h, na sala de Reuniões do Hospital 
Nossa Senhora das Dores uma palestra 
com o objetivo de levar informação e 
esclarecimentos sobre a obesidade e a 
cirurgia bariátrica minimamente inva-
siva. A inscrição é gratuita e pode ser 
agendada no hospital pelos telefones: 
(31) 3819-2649 e 3819-2666.

qual será o sucessor da 
pasta. Com o retorno do 
prefeito Duarte Júnior 
da França, nas próximas 
semanas, deve ser anun-
ciado o novo secretário.
 Beth, que era res-
ponsável pela secretaria 
há mais de dois anos, 
foi eleita em abril desse 
ano presidente da União 
Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educa-
ção de Minas Gerais 
(Undime-MG) associa-
ção civil sem fins lu-
crativos que tem como 
objetivo mobilizar e in-
tegrar os dirigentes mu-
nicipais para construir 
e defender a educação 
pública de qualidade. A 
ex-secretária presidirá a 
entidade até 2017.
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Presidente da Câmara diz que telefonia 
do"Minas Comunica” seria essencial 
para avisar famílias sobre tragédia
 O presidente da Câmara de 
Mariana, Tenente Freitas, e o se-
cretário de Defesa Social, Tenente 
Braz, participaram da audiência 
pública sobre as dificuldades da pe-
rícia médico-legal para a identifica-
ção de corpos de vítimas do rompi-
mento da Barragem de Fundão que 
foi realizada dia 1º de dezembro, na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais.
 Durante o debate, Tenente Frei-
tas ressaltou a necessidade da tele-
fonia móvel na zona rural de Ma-
riana. “Apresentei para os deputa-
dos da Comissão de Segurança Pú-
blica da ALMG esse pedido. Nós 
estávamos com antenas previstas 
para serem colocadas em toda a re-

gião pelo projeto Minas Comunica. 
Algumas foram colocadas e não fo-
ram ligadas”, destaca o presidente 
da Câmara. Freitas ressaltou que o 
alerta sobre o rompimento da bar-
ragem foi transmitido por uma pes-
soa à cavalo em Paracatu e por uma 
moradora de Bento Rodrigues em 
sua motocicleta. “Em pleno século 
XXI, nós temos que nos preocupar 
com a comunicação”, aponta o par-
lamentar.
 A audiência foi uma realização 
da Comissão de Segurança Pública 
da Assembleia de Minas Gerais e 
contou com a presença do diretor 
do Instituto Médico Legal de Belo 
Horizonte, André Luiz Roquette, 
do diretor do Instituto de Crimi-

nalística de Minas Gerais, Marco 
Antônio Paiva, e do chefe-adjunto 
da Polícia Civil do Estado, João 
Otacílio.
 De acordo com o diretor do 
IML/BH, já foram confirmados 
15 óbitos, sendo que 9 corpos fo-
ram reconhecidos pelas famílias, 1 
identificado por impressão digital, 
1 identificado pela arcada dentária 
e 4 por DNA. Restam quatro pes-
soas desaparecidas.
 “Mariana é uma mãe que todos 
os filhos têm que cuidar”, destacou 
o vice-presidente da Comissão de 
Segurança Pública da ALMG, de-
putado João Leite, sobre Mariana 
ser o berço da história de Minas. 
“Nossa intenção com esse requeri-
mento assinado por todos os mem-
bros da Comissão é dar a oportuni-
dade para que os diretores do IML 
e do Instituto de Criminalística 
possam informar e contar como 
foi o trabalho na identificação dos 
corpos já que é um tema de difícil 
entendimento”, explica Leite.  
 Os deputados questionam 
o cumprimento da lei federal 
12.334/2010 pela mineradora Sa-
marco. O grupo de trabalho, pre-
sidido pelo deputado Sargento Ro-
drigues, solicita a cópia do Plano de 
Segurança da Barragem e informa-
ções sobre a participação da popu-
lação em ações preventivas.

Câmara recebe 
agradecimento da PM

 A Câmara de Mariana foi agraciada com o Troféu “Sentinela 
da Região dos Inconfidentes”. A homenagem é uma forma de 
agradecimento do 52º Batalhão da Polícia Militar pelo apoio re-
cebido da Câmara na soma de esforços para a construção de um 
ambiente mais seguro na região.
 O presidente da Câmara, Tenente Freitas, recebeu a homena-
gem entregue pelo comandante do 52º BPM, Major Winder, no 
dia 27 de novembro. A prefeitura foi representada pelo secretário 
de Defesa Social, Tenente Braz, que também recebeu o troféu.
 Durante a entrega das honrarias, o intenso trabalho dos poli-
ciais militares nas localidades atingidas pela lama do rompimen-
to da barragem de Fundão foi destacado e reconhecido.
 A entrega da homenagem é alusiva ao quinto aniversário de 
criação do 52º BPM, que abrange as cidades de Mariana, Ouro 
Preto, Itabirito e Diogo de Vasconcelos. O Batalhão completou 
cinco anos de criação no dia 29 de novembro.
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Thiago Cota reivindica Plano de Ação do Poder 
Público e crédito para produtores e comerciantes

Oncologia do Hospital Nossa Senhora 
das Dores promove Novembro Azul
 Em 28/11, culminou a 3ª edição 
da campanha “Novembro Azul do 
Hospital de Nossa Senhora das Do-
res | HNSD” em Palmeiras - Pon-
te Nova MG. A ação educativa da 
equipe multiprofissional do Centro 
de Tratamento do Câncer trabalhou 
durante todo o mês na cidade e na 
região a conscientização dos ho-
mens sobre a importância do cuida-
do e os riscos do câncer de próstata.
 A mobilização o recebeu o 
apoio da Secretaria Municipal de 
Saúde de Ponte Nova (que ofereceu 
testes de glicemia e ajudou na afe-
rição de pressão). A agenda da ma-
nhã de campanha ficou divida entre 
o Cadastramento para os exames 
de PSA, coleta de sangue realizada 
no Shopping da Saúde, Motoceata 
promovida pelos Motoclubes de 
Ponte Nova, Caminhada Estudantil 
feita pelos alunos da Escola Prof. 
Antônio Gonçalves Lanna e mo-
mento Musical interpretado pela 
da Banda Vinil (Brandon Alves, 
Felipe Frutuoso e Luimar Gomes). 
O HNSD agradece a presença e o 
apoio de todos!

A partir do mês de dezembro, a TV Horizonte, emissora da Rede Ca-
tedral de Comunicação Católica da Arquidiocese de Belo Horizonte, 

poderá ser sintonizada em Mariana, no canal 49 (UHF). Os serviços de re-
transmissão já começam a funcionar durante a Missa em Ação de Graças 
pelos 270 anos da Arquidiocese de Mariana, no dia 5 de dezembro, às 20h, 
na Catedral. Conheça a TV Horizonte: www.tvhorizonte.com.br 

A temporada de 2015 da Série de Concertos do Museu do Oratório che-
ga ao fim no dia 5 de dezembro. O flautista Antônio Guimarães e 

a cravista Elisa Freixo trazem no programa Sonatas para flauta e cravo, 
compostas por Mozart na infância. O concerto será às 18h30, nas depen-
dências do Museu (Adro do Carmo, 28 – Centro). Os ingressos para a 
apresentação são vendidos a R$10,00 na portaria da Instituição, a partir do 
dia 02 de dezembro. Estudantes e idosos pagam meia entrada. Mediante 
apresentação de comprovante de endereço, moradores de Ouro Preto não 
pagam ingresso. Os ingressos são limitados à lotação máxima do espaço.

A pedido do Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e do Esta-
do de Minas Gerais, a 1ª Vara da Fazenda Pública Estadual deferiu 

liminar determinando que a Samarco Mineração: apresente à Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente (Semad) e ao Departamento Nacional de 
Produção Minerária (DNPM), em três dias, projeção atualizada dos possí-
veis cenários em caso de rompimento da barragem Germano, da barragem 
Santarém e das demais estruturas remanescentes (diques 2, Sela, Tulipa e 
Selinha) com previsão de consequências e medidas emergenciais concre-
tas a serem adotadas em cada cenário. O descumprimento acarretará multa 
diária de R$ 1 milhão. 

Deputados que integram a Comissão Extraordinária das Barragens da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) se disseram preocu-

pados com o atraso nas obras de reforço da barragem de Germano, em Ma-
riana. Nove parlamentares visitaram, na segunda-feira (30/11) o local onde 
aconteceu o rompimento da barragem do Fundão, causando a destruição do 
distrito de Bento Rodrigues e poluindo toda a extensão do Rio Doce com 
rejeitos de minério. Alguns deputados também visitaram uma terceira barra-
gem, de Santarém, que também necessita de reparos. As três barragens são 
da mineradora Samarco, de propriedade da Vale e da BHP Billiton.

O Projeto Poesia viva: a poesia bate à sua porta foi premiado no Edital de Se-
leção Pública do MINC/Departamento de Livro, Leitura e Literatura, para con-
tribuir com a iniciativa para constituição de “Todos por Brasil de Leitores”, na 
categoria Boas Práticas, promoção da leitura em espaços não formais, com 
trabalhos voltados para a conquista de novos leitores e para a promoção de 
acesso ao livro e à leitura. Para o Edital Categoria B, o Projeto Poesia Viva 

apresentou a proposta de publicar 3.500 livros, sendo 2.550 exemplares das 
obras editadas para distribuição em casas de família e praças públicas.

 O deputado estadual Thiago 
Cota (PPS) apresentou na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), um requerimento pedin-
do providências ao Governador do 
Estado, ao Secretário de Estado de 
Cultura e à presidente do Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (IE-
PHA) no sentido de elaborar-se 
um Plano de Ação com a finali-
dade de preservar e salvaguardar 
o Patrimônio Cultural, Histórico e 
Artístico de Mariana e municípios 
diretamente atingidos pelo rompi-
mento das barragens da minerado-
ra Samarco.
 Segundo o promotor Marcos 
Paulo de Souza Miranda, da Pro-
motoria Estadual de Defesa do 
Patrimônio Cultural e Turístico de 
Minas Gerais, essa pode ser consi-
derada a maior tragédia que já atin-
giu os bens históricos e culturais de 
Minas. Diante disso, Thiago Cota, 
membro efetivo da Comissão de 
Cultura da ALMG, afirma que é 
imprescindível preservar e salva-
guardar a história, as manifestações 
culturais e as tradições dos povos 
diretamente atingidos.

Comerciantes e 
produtores rurais

 O deputado também apresen-
tou um requerimento solicitando 
providências ao Governador do 
Estado e ao Presidente do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 

(BDMG) no sentido de viabilizar 
uma linha de crédito, nos moldes 
do Fundese Solidário, para os co-
merciantes e produtores rurais da 
região de Mariana e Barra Longa.
 Segundo Cota, os produtores 
rurais e comerciantes sofreram 
prejuízos incalculáveis. Além dis-
so, as cidades de Mariana e Barra 
Longa sofrerão com uma possível 
instabilidade comercial. O requeri-
mento tem como objetivo viabili-
zar uma linha de crédito para pos-
sam utilizar desse financiamento 
para investimentos, reparo ou 
substituição de ativos danificados, 
recomposição de giro, para cobrir 
gastos com a folha de pagamentos, 
taxas, mercadorias para revenda, 
entre outros.

 Se a linha de crédito propos-
ta pelo deputado Thiago Cota for 
colocada em prática pelo Governo 
do Estado, ela deve seguir a linha 
do V Fundese Solidário (criado 
para minimizar os estragos cau-
sados pelas chuvas em dezenas de 
municípios mineiros em 2011). O 
diferencial da linha de crédito era 
o juros de 6% ao ano – normal-
mente os juros são de 12% ao ano 
– Ressaltando ainda que as micro 
e pequenas empresas e produtores 
rurais que optaram pelo financia-
mento junto ao programa tiveram 
até seis meses de carência e prazo 
de até três anos para quitarem o 
empréstimo. Com financiamentos 
em torno de R$ 5 mil a R$ 100 mil 
por cliente.

SAAE capacita operadores de 
caminhão pipa para 
atendimento à população
 O SAAE realizou um trei-
namento, na terça-feira (24) a 
oito operadores de veículo trans-
portador de água. A capacitação 
realizada pela Bióloga do SAAE 
Isabel Araújo e pela Responsável 

Técnica do SAAE Rúbhia Mo-
raes abordou os procedimentos 
necessários para atendimento ao 
disposto no artigo 15 da portaria 
nº 2914, do ministério da Saúde.
 Os operadores foram orienta-
dos sobre os procedimentos para 
desinfecção dos caminhão-pipa e 
deverão preencher um formulário 
de controle diário que permite a 
autarquia o controle do veículo 
transportador.De acordo com os 
procedimentos institucionaliza-
dos pela autarquia, o abasteci-
mento será feito prioritariamente 
na ETA Sul, onde a água passa 
por tratamento convencional. To-
da a água transportada passa por 
análise diária pelo laboratorista 
do SAAE garantindo a potabili-
dade da água.

Investimento
 Dez novos poços artesianos 
estão sendo perfurados para injetar 
mais água à rede de abastecimen-
to, além da limpeza de oito. De 
acordo com o diretor executivo do 
SAAE, Jonathan Chaves, a expec-
tativa é que cada poço produza, no 
mínimo, três mil litros de água por 
hora. Os novos poços estão locali-
zados nos bairros Morada do Sol, 
Nossa Senhora Aparecida, Santa 
Clara, Santo Antonio, São José e 
nos distritos de Barroca, Cachoei-
ra do Brumado e Bandeirantes. 
Antes de integrar a rede de abas-
tecimento, os poços devem passar 
por análises de qualidade da água, 
testes de vazão, dimensionamento 
de bomba de sucção e licencia-
mento ambiental.
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PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO

CÂMARA  
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
Câmara Municipal de Itabirito - MG. 
Resultado do Processo Licitatório nº 
21/2015, Pregão Presencial nº 17/2015. A 
Pregoeira torna público o resultado do pro-
cesso em epígrafe. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de equi-
pamentos e acessórios de informática, em 
atendimento a Câmara Municipal de Itabi-
rito. Empresas vencedoras: Info Direct Co-
mercial Ltda. CNPJ:12.959.463/0001-64. 
Valor: R$ 39.410,00 (trinta e nove mil, 
quatrocentos e dez reais); Pampulha 
Serviços de Informática EIRELI - EPP. 
CNPJ: 22.196.675/0001-90. Valor: R$ 
16.781,00 (dezesseis mil, setecentos e 
oitenta e um reais).  Dotações: 01.01.003- 
01.031.0001 – 1.001 - 3.4.4.90.52.00.00 - 
Ficha 22 / 01.01.003 - 01.031.0001- 2.005 
- 3.3.3.90.30.00.00 - Ficha 25.

No sábado dia 28 de 
novembro aconteceu 

em Itabirito a "1ª Assem-
bleia Popular de Itabirito" 
com o tema mineração e 
barragens. A assembleia 
gerou carta/manifesto que 
apresenta proposta de rees-
tatização de todo sistema 
minerário brasileiro sob o 
controle dos trabalhadores, 
criação de um fundo muni-
cipal para recuperação am-
biental, solicitação de PAE 
(Plano de Ação Emergen-
cial) em todas as barragens 
da cidade e que o mesmo 
seja submetido à apreciação 
popular, fim das demissões, 
estudos para deposição de 
rejeitos, etc.

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº132/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº066/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada no 
fornecimento de materiais elétricos, com a 
respectiva instalação, do (SPDA) - Sistema 
de Proteção contra Descargas Atmosféri-
cas, para Estação de Tratamento de Água 
do Distrito de Acurui do SAAE - Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG, conforme especificações do 
Anexo I, do edital. Empresa Vencedora e 
Habilitada: ELÉTRICA CEMIL LTDA, 
perfazendo este pregão um valor total de 
R$23.856,79 (Vinte e três mil oitocentos e 
cinquenta e seis reais e setenta e nove cen-
tavos), Itabirito / MG, 26/11/2015 – Engº 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habi-
litação do PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº133/2015, na modalidade de Pregão 
Presencial Nº067/2015 Objeto: Aquisição 
de bobinas de papel térmico a serem uti-
lizadas nas máquinas de coleta de dados e 
impressão das faturas de água, esgoto e ser-
viços do SAAE de Itabirito / MG para en-
trega simultânea, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresa Vencedora e 
Habilitada: VP FLEX INDÚSTRIA GRÁ-
FICA LTDA - ME, perfazendo este pregão 
um valor total de R$9.009,00 (Nove mil e 
nove Reais), Itabirito / MG, 27/11/2015 – 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de contrato SAAEITA 078/2015 
de empresa para Aquisição de bobinas 
térmicos a serem utilizado na impressão 
das faturas de água do SAAE. Referência: 
PREGÃO PRESENCIAL Nº067/2015, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
VP FLEX INDÚSTRIA GRÁFICA LT-
DA - ME – Objeto: Aquisição de bobinas 
de papel térmico a serem utilizadas nas 
máquinas de coleta de dados e impressão 
das faturas de água, esgoto e serviços do 
SAAE de Itabirito / MG para entrega si-
multânea, conforme especificações do 
anexo I, do edital - Vigência: Fica contrata-
da até 31/12/2015 Dotação Orçamentária: 
17 122  1701  4.001   3390.30.00 Permane-
cem inalteradas as demais cláusulas e con-
dições do contrato original. Data da assina-
tura: 27/11/2015. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº134/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº068/2015 Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
fornecimento de materiais elétricos, para 
serem utilizados nos serviços de manuten-
ção preventiva e corretiva dos equipamen-
tos e instalações elétricas do SAAE - Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresas Vencedo-
ras e Habilitadas: VANGUARDA DIS-
TRIBUIDORA LTDA - ME, ELÉTRICA 
CEMIL LTDA e ORGANIZAÇÕES MSL 
EIRELI – EPP perfazendo este pregão um 
valor total de R$12.574,10 (Doze mil qui-
nhentos e setenta e quatro Reais e dez cen-
tavos), Itabirito / MG, 30/11/2015 – Engº 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 

público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº136/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº069/2015 Objeto: 
Aquisição de Equipamentos de Proteção 
Individual – EPI e Equipamento de Prote-
ção Coletiva - EPC com objetivo de aten-
der a NR 06, em conformidade ao PPRA 
e PCMSO do SAAE, para os servidores 
dos sistemas de abastecimento de água e 
esgotamento sanitário, conforme especi-
ficações do anexo I, do edital. Empresas 
Vencedoras e Habilitadas: CASA DO EPI 
LTDA, IDEALEPI COMERCIAL LTDA 
– ME, SUPRISOLDAS LTDA – ME e 
EVOLUTION EQUIPAMENTOS DE 
PROTEÇÃO INDIVIDUAL EIRELI, 
perfazendo este pregão um valor total de 
R$15.611,33 (Quinze mil seiscentos e on-
ze reais e trinta e três centavos). Itabirito / 
MG, 03/12/2015 – Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.

O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo e-mail licitacao@pmi.
mg.gov.br. A reunião de abertura do pro-
cesso acontecerá na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 154/2015 - PL 236/2015 - 
RP 091/2015. Objeto: registro de preços pa-
ra futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de combustível 
para os veículos, caminhões e máquinas 
da frota municipal. Tipo: Menor Preço 
Global. A abertura será dia 18/12/2015 às 
09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público os resultados dos processos 
abaixo discriminados:
Pregão Presencial 151/2015 - PL 232/2015 
– RP 089/2015. Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços de ali-
nhamento, balanceamento e reforma de 
suspensão, com fornecimento de peças 
básicas, nos veículos leves, semipesados 
e pesados da frota Municipal, atendendo 
Secretaria Municipal de Administração, 
Secretaria Municipal de Educação e Se-
cretaria Municipal de Saúde. Vencedor: 
Irmãos Albuquerque Empreendimentos 
Ltda. CNPJ: 38.640.652/0001-63. Valor 
total: R$75.175,00. 
Pregão Presencial 152/2015 - PL 233/2015 
– RP 090/2015. Registro de preços para fu-
tura e eventual contratação de pessoa jurí-
dica para prestação de serviço de reforma, 
manutenção e melhorias da sinalização 
viária horizontal e vertical em vias urba-
nas, com fornecimento de equipamentos, 
materiais e mão de obra técnico-especia-
lizada, atendendo a Secretaria Municipal 
de Segurança e Trânsito. Vencedor: Li-
bra Soluções e Empreendimentos Ltda. 
CNPJ: 10.431.090/0001-29. Valor total: 
R$1.355.563,50. 

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 113//2015 - Registro de Preço 087/2015 – PL 225/2015 - Pregão Presencial 147/2015 – Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de produtos para manutenção do Centro de Especialidades Odontológicas.

Ata 113/2015 - RP 087/2015 – Detentor dos itens: 28, 29 e 36 - Dental Maria Ltda - CNPJ: 09.222.369/0001-13

Item Un. Qte Descrição Registro M.S. Marca V. Un.

28 Cx 10 CONE Guta Percha Ref - M Extra Longo - cone Guta Percha – Ref. M extra longo cone composto de Guta-
percha oxido de zinco e corante orgânico. Caixa contendo 80 unidades

80093570001 Tanari R$ 39,00

29 Pct. 8 Elastico Separador Ortodontico - usado na ortodontia pacote com 100 unidades. 10396830015 Morelli R$ 10,93

36 Un 40 Isolante Para Resina Acrilica - isolante para resinas acrílicas, forma uma fina película sobre modelos, que 
facilita sua separação da resina. Frasco 500 ml.

Isolacril RDC 
260

R$ 20,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 16/11/2015.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 113//2015 - Registro de Preço 087/2015 – PL 225/2015 - Pregão Presencial 147/2015 – Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de produtos para manutenção do Centro de Especialidades Odontológicas.

Ata 115/2015 – RP 085/2015 - Detentor dos Itens : 15 e 18 - Comercial Cirúrgica Rioclarense Ltda  - CNPJ: 67.729.178/0002-20

Item Un Qte. Descrição Marca Registro Nº V. Un.

15 Fr 1.000 Glicerina A 12 Por Cento Solução p Uso Retal Frasco c 500ml Acompanha Sonda Retal Sanobiol 1013900230026 R$ 3,00

18 AP 2.000 Noradrenalina Hemitartarato 2mg/Ml Solução Injetável Ampola C 4ml Hipolabor 1134301260032 R$ 3,52

Ata 117/2015 – RP 085/2015 - Detentor dos Itens 04, 05, 09, 10, 19, 21, e 24 - Global Hospitalar Importação e Comércio Ltda - CNPJ: 12.047.164/0001-53

Item Un Qte. Descrição Marca Registro Nº V. Un.

4 Fr 8.000 Benzilpenicilina Benzatina 1.200.000 Ui Pó Para Solução Injetavel + Diluente De 5ml Teuto 103700100 R$ 7,80

5 Un 5.000 Benzilpenicilina Benzatina 600.000 Ui Pó Para Solução Injetavel +Diluente De 5ml Teuto 103700100 R$ 3,80

9 Un 15.000 Cloreto De Sodio A 0,9% Para Irrigação Frasco Com 500ml Estéril E Apirogênica, Condicionada Em 
Recipiente Plástico Na Forma De Frasco De Polietileno De 500 Ml Para Envase De Solução. Emba-
lagem De Fácil Abertura (Tipo “Twist-Off”) Que Permite O Derramamento Total Da Solução Depois 
De Aberta, Sem A Necessidade De Dispositivos Adicionais. O Diâmetro Da Abertura Do Frasco Não 
Permite A Adaptação Ou Conexão De Equipo Para Infusão De Soluções Parenterais. Acompanha Bico 
Plástico Estéril Com Tampa E Embalado Individualmente, Adaptável Ao Frasco Para Realização De 
Jato Com Pressão.

JP Indústria 104910018 R$ 2,70

10 Un 200 Cloridrato De Bupivacaina 0,5%+ Epinefrina 1:200000 Frasco Ampola De 20ml União 
Quimica

104970207 R$ 10,90

19 Un 1.000 Oxacilina Sódica 500mg Pó Liofilizado Com Diluente 5ml Blau 116370111 R$ 3,35

21 Fr 1.000 Solução De Manitol 20% Frasco Com 250ml Esteril E Apirogenica Sistema Fechado JP Indústria 104910012 R$ 3,70

24 Un 1.000 Midazolan 5mg/Ml Solução Injetavel Ampola Com 3ml Hipolabor 113430143 R$ 0,90

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 19/11/2015.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº101/2015 - Registro de Preço 084/2015 – PL 222/2015 - Pregão Presencial 144/2015 – Objeto: Registro de 
preços para eventual e futura contratação de pessoa jurídica para fornecimento de medicamentos padronizados pela Rede/SUS Itabirito, para atendimento aos pacientes das Unidades 
de Atenção Primária a Saúde.

Ata 101/2015 – RP 084/2015 - Detentor dos itens: 01, 04, 08, 13, 20, 26, 28 ,42 e 43 - Medway Log Comércio e Serviços Ltda - CNPJ: 11.735.488/0001-11

Item Un Qte. Descrição Marca Registro Nº Valor Un

1 Bi 100 Acetato De Retinol 10.000ui, Aminoacidos 2,5%,Metionina 0,5%,Clorafenicol 0,5% Tubo Con-
tendo 3,5g De Pomada Oftalmica Esteril

Latinofarma 117250014 R$ 7,600

4 Un 8.000 Albendazol 400mg Comprimido Prati 125680052 R$ 0,705

8 Un 16.000 Bezafibrato 400 Mg Comprimido De Desintegração Lenta Glenmark 110130272 R$ 3,950

13 Fr 100 Dexametasona Soluçao Oftalmica 1mg/Ml Frasco 5ml União Química 104971301 R$ 5,590

20 Un 1.000 Medroxiprogesterona 5mg Comprimido Bayer 170560052 R$ 0,560

26 Fr 100 Tropicamida 1% Solução Oftamilca Esteril Frasco Plastico Conta Gota 5ml Latinofarma 117250026 R$ 9,450

28 Bi 12 Acido Poliacrilico 2mg/G Gel Oftalmico Esteril Bisnaga Com 10g Baush e Lomb 119610004 R$ 33,650

42 Un 2.000 Sitagliptina, Fosfato 100 Mg Comprimido Revestido MSD 100290172 R$ 7,200

43 Fr 200 Brinzolamida 1 % Suspensão Oftalmica Frasco 5 Ml Alcon 100230225 R$ 62,500

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 28/10/2015.

PANORAMA

Gestores da Unipac de Itabirito 
participam da Tribuna Livre da Câmara 
e destacam projetos da faculdade
 Laydyane Ferreira, diretora da Unipac Itabirito, que ago-
ra é gerida pelo grupo Alis Educacional, esteve presente na 
Câmara de Itabirito, a pedido do vereador Ricardo Francisco, 
para falar sobre os novos métodos de aprendizado utilizados 
pela universidade, assim como a ampliação das instalações 
de cursos e vagas e também dos projetos.
 Sobre o ensino, a diretora destacou durante a reunião do 
dia 30, que a nova metodologia aplicada é a aprendizagem 
ativa, “uma forma de ensino em que o aluno é o principal 
responsável por sua aprendizagem. Essa metodologia é uti-
lizada em importantes universidades dos países do primeiro 
mundo e é um método muito fácil, pois estimula a capacida-
de de liderança e de argumentação do aluno”, explica.
 Sobre as novas instalações, que será no novo loteamento 

próxima ao laticínios Ita, Laydyane declarou que a previsão 
de entrega é para o final de 2017, e a capacidade inicial será 
para 1.500 alunos. 

Projetos
 No início do próximo ano, será ofertado para 180 pro-
fessores da rede pública da cidade um curso gratuito com a 
metodologia aplicada pela faculdade. Segundo a diretora, o 
objetivo é fomentar uma nova forma de educação no muní-
cipio.
 Já o projeto Anjos da Educação visa a inserção do aluno 
que não tem como pagar uma faculdade. “É como se fosse a 
corrente do bem. Um padrinho, que queira ajudar esse aluno, 
irá pagar a mensalidade ou parte dela. O estudante, quando 
se formar, irá pagar para outra pessoa”, esclareceu Ferreira.
 O vereador Ricardo destacou a importância da parceria 
com as escolas públicas. “Eu trabalho na área educação e sei 
da importância de parcerias como esta, pois temos alunos 
hoje do 4° e do 6° ano, que têm dificuldade na escrita. Essa 
parceria vem somar para a qualidade do ensino público em 
Itabirito”, ressaltou. Já o presidente da Casa, vereador Max 
Forte, parabenizou a inciativa e destacou a importância da 
qualificação profissional em tempos de crise. Outro ponto 
levantado pelo parlamentar foi uma possível parceria com o 
Legislativo, que agora conta com a Escola Legislativa.
 “Estamos aqui não pelo negócio, mas pelo propósito, 
que a gente acredita ser a educação, que é a melhor forma 
de transformar”, salientou a diretora que, acompanhada dos 
gestores, Rodrigo Renan, diretor acadêmico e Gustavo Hof-
fmann, diretor acadêmico e de EAD do grupo Alis Educa-
cional, convidou a todos para uma aula experimental aberta 
à população na Praça da Estação. O evento acontece no dia 
10 de dezembro, às 18h30.

Michelle Borges

(31)3553 -1752
jornaloliberal@msn.com
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Prefeito Alex recebe 
homenagem da 
Paróquia da Boa Viagem

A magia do Natal de Itabirito

 Na sexta, dia 27/11, o prefeito 
Alex Salvador e o vice-prefeito, 
Wolney de Oliveira, foram home-
nageados pela Paróquia da Boa 
Viagem, pelos serviços prestados 
ao longo dos anos e pelos cuida-
dos com a Capela do Sr. do Bom 
Jesus que está comemorando 250 
anos de construção.
 Na ocasião, o pároco, Padre 
Miguel Ângelo Fiorillo, agradeceu 
aos poderes executivo e legislativo 
de Itabirito pelo apoio ímpar com 
a paróquia e suas capelas.
 Para o prefeito Alex Salvador 
é uma honra participar desse mo-
mento. “Precisamos manter viva 
a nossa história, por isso é tão 
importante cuidar desse patrimô-
nio. Aproveito a oportunidade e 
parabenizo o padre Miguel pelo 
excelente trabalho de preservação 
ao longo de todos esses anos”.

Prefeito Alex Salvador e vice Wol-
ney de Oliveira recebem homena-
gem da Paróquia da Boa Viagem

 Na segunda-feira (30) alunos 
das Escolas Municipais Guilher-
me Hallais e Laura Queiroz de 
Itabirito, assistiram ao espetáculo 
de Natal “Uma Ponte para Noel”, 
da Caravana Social da Coca-Cola 
Femsa, encenada pela companhia 
teatral CIA VIP, a qual enfatiza a 
solidariedade entre os personagens 
e a esperança de um Natal mági-
co. Ao final da história, a caravana 
social chega com o Papai Noel tra-
zendo presentes para as crianças. 
 O espetáculo foi realizado na 
escola Guilherme Hallais. Além 
da apresentação, os alunos, ganha-
ram pipoca, refrigerante e lanches. 
O objetivo do evento é, por meio 
de peças teatrais, levar a alegria e 
o espírito natalino para crianças.

Itabirito entre os 
melhores do Brasil

O Papai Noel fez a alegria das crianças na Escola Guilherme Hallais

Município conquista o 2º lugar no 
5º Prêmio Fecomércio de Sustentabilidade
 A Secretaria de Meio Ambiente 
de Itabirito foi premiada como 2º 
melhor projeto de sustentabilidade 
ambiental do Brasil, em premia-
ção da Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do Esta-
do de São Paulo (Fecomércio SP). 
O secretário de Meio Ambiente, 
Antônio Generoso e a assessora de 
gestão e planejamento, Fádua Sil-
va, receberam o prêmio no dia 24 
de novembro, em São Paulo.
 O projeto “Educação Ambien-
tal e a Sustentabilidade em Itabiri-
to” concorreu na categoria “órgão 
público” e ficou entre um total de 
33 selecionados, divididos em 11 
categorias. O projeto é relacio-
nado à construção do Centro de 
Educação Ambiental (CEA) com 
o objetivo de fortalecer políticas 
públicas, projetos e programas que 
tenham foco ecológico. Em fun-
cionamento há sete anos, o CEA, 
entre outros resultado obtidos, 
destaca-se pelo aumento da coleta 
seletiva e destinação adequada de 
resíduos no município. Os núme-
ros saltaram de 3% para 41%.
 O Prêmio Fecomércio de Sus-
tentabilidade conta com a coorde-
nação técnica da Fundação Dom 
Cabral, e tem como objetivo es-
timular práticas sustentáveis em 
projetos que agreguem valor a no-
vos modelos de negócios, serviços 

O secretário de Meio Ambiente, Antônio Generoso e a assessora de gestão 
e planejamento Fádua Silva recebendo a premiação

e produtos. O quesito “inovação” 
foi o principal critério na escolha.
Esta é a segunda vez que a Secre-
taria de Meio Ambiente de Itabiri-
to conquista a premiação. Para o 
secretário Antônio Generoso, isso 
é um grande incentivo para seguir 
em frente. “Esse prêmio mostra 
que estamos no caminho certo. E 
vamos evoluir muito ainda em ter-
mos de sustentabilidade”, explica.
 “A meta do CEA é expandir 
cada vez mais os conhecimentos 
multidisciplinares, usando tecno-
logias de baixo impacto ambien-
tal buscando ações educacionais 
voltadas para sustentabilidade. No 
entanto, o mais importante é a par-

ticipação popular de maneira efe-
tiva, que transformou Itabirito em 
uma cidade limpa e arborizada, 
com destino correto dos seus re-
síduos sólidos, tratamento de água 
e esgoto, além de possuir uma ju-
ventude educada para ser sustentá-
vel e responsável”, ressalta Fádua 
Silva. 

PANORAMA

A Copa Pro Tork Minas Gerais 
de Motocross está de volta 

em Itabirito. A cidade será o palco 
da festa que irá revelar os nomes 
dos pilotos que se sagrarão cam-
peões das 12 categorias profissio-
nais e amadoras do campeonato. 
A decisão, que terá entrada franca 
e classificação livre, ocorrerá nos 
dias 12 e 13 de dezembro, a partir 
das 8h, na pista construída na Rua 
Principal, s/nº, Córrego do Bação.

A pista do 
Córrego do 
Bação rece-
berá mais 
uma vez a 
Copa Pro 
Tork MG

Jefferson Coelhinho



O LIBERALEd.1172 - SExta-fEira,4 dE dEzEmbro/2015

www.jornaloliberal.net
15ITABIRITO

Palavras: “na história recente de nossa pátria, 
houve um momento em que a maioria de nós, bra-
sileiros, acreditou que a esperança tinha vencido o 

cogumelo2005@yahoo.com.br

medo. Depois descobrimos que o cinismo tinha vencido aquela espe-
rança. Agora parece se constatar que o escárnio venceu o cinismo. O 
crime não vencerá a justiça”. Carmem Lúcia, ministra do STF.
Ministério Público: feliz a cidade que conta com promotores como 
Dr. Umberto de Almeida Bizzo e Dra. Vanessa Campolina Rebello 
Horta, que colocam todo conhecimento e determinação na defesa dos 
munícipes. Através deles que a sociedade se sente amparada contra os 
desmandos que possam surgir na direção de nossas instituições demo-
cráticas. A eles o respeito e o reconhecimento.
Enlace: neste sábado, dia 05, o jovem casal Sabrina e Chrystiam re-
cebem bênçãos matrimoniais. O evento acontece no Quatro Estações 
Grill sob olhar de familiares amigos e personalidade de nossa socieda-
de. Ela é filha de Kátia e Jorge Rodrigues Oliveira e ele, filho de Dalva 
e José Antônio da Luz. Ao casal votos de felicidades sempre.
Feira de cultura: neste sábado, a escola Estadual Professor Tibúrcio, 
na Vila Gonçalo, abre as portas para a realização de mais uma feira 
de cultura com interessantes trabalhos apresentados pelos alunos. O 
evento marca também a integração entre alunos, professores e a co-
munidade em geral. Bela iniciativa das diretoras Creanisia Marques, 
Sandra Lodi e Nair Leonel.
Em evidência: a advogada Celina Rodrigues de Oliveira, reeleita pre-
sidente da OAB e que coloca todo seu dinamismo e conhecimento a 
serviço da justiça além de prestar um serviço inestimável na defesa 
dos menos favorecidos.   
Presépio: tem sido local de visitação publica o presépio da Sra. Maria 
de Lourdes Silva, no Bairro Capanema. Ela já recebeu equipe de jor-
nalistas da rede Globo, Record, e jornal Hoje em Dia. São 30 anos de 
tradição e bom gosto. Parabéns!
Desenho: quem participou da exposição de desenhos de Ouro Preto 
foi o jovem Lucas Eduardo Medeiros, filho de Márcia e Wanderlei 
Santos. Ele reside no Bairro Novo Horizonte e desde os 07 anos apre-
senta trabalhos artísticos elogiados pelos amantes da arte.
Por onde anda? Leonor Senem, filha de tradicional família itabiriten-
se, que na década de 80 representou nossa cidade, com muito brilho 
no concurso Mulata de Ouro de Minas Gerais, criado pelo saudoso 
colunista Nicolau Neto. Leonor, com seu charme, elegância e simpa-
tia é gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Parlamento: a primeira vereadora eleita em Itabirito foi Olímpia 
Martins Paranhos (Pipita) que em 1988 já era referência como fun-
cionária da prefeitura na administração Gastão Melillo. Ela abriu as 
portas para outras mulheres participarem do parlamento municipal.
Santo Elói: até a década de 90, festejava-se em dia 1º de dezembro 
o dia de Santo Elói, padroeiro dos metalúrgicos. Shows marcantes 
aconteceram dentro das comemorações como a apresentação de artis-
tas consagrados como Perla, Vanusa, Jair Rodrigues, Ronie Von e Ou-

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Instalação da Metso já é realidade em Itabirito

Alam. Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander) (31)3561.7814

MATRÍCULAS ABERTAS
Inglês e Espanhol

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217
R. Aloísio Souza e Silva, 194A 

 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

Prefeitura entrega termo de concessão uso de área à empresa
 Depois de muito empenho, 
determinação e esforço do prefeito 
de Itabirito, Alex Salvador e do se-
cretário de Desenvolvimento eco-
nômico, Sanders de Assis, a vinda 
da empresa Metso para o municí-
pio já é realidade. No último dia 
17 de novembro, o vice-presidente 
da Metso Brasil Marcelo Motti e 
o gerente regional da Metso / MG 
Anderson Brini, estiveram na Pre-
feitura.
 Durante reunião com o Prefei-

Os representantes da Metso e o prefeito Alex Salvador

to Alex Salvador, foi entregue aos 
representantes da empresa o docu-
mento de concessão de uso da área 
onde será implantada a Metso. A 
vinda da empresa para o municí-
pio é a concretização do esforço da 
atual gestão em trazer mais empre-
sas para Itabirito, para, entre outros 
benefícios, garantir a diversidade 
econômica e gerar empregos para 
a população.
 O vice-presidente da Metso 
está muito otimista com o início 

dos trabalhos em Itabirito. “A ex-
pectativa da Metso é muito gran-
de e positiva em relação às novas 
operações em Itabirito. O apoio 
incondicional da Prefeitura, a po-
sição geográfica da cidade e seus 
recursos humanos disponíveis se-
rão primordiais para o sucesso do 
novo centro de serviços. Este pro-
jeto não é novo em nossa empresa, 
mas é uma necessidade de conti-
nuar a expandir nossas operações 
no estado de Minas Gerais, berço 
da mineração do Brasil. Entende-
mos que em momentos de crise 
devemos nos preparar para um no-
vo ciclo que certamente virá”.

Preparativos para 
implantação da empresa

 No dia 24 de novembro, o en-
genheiro da Metso, Jéferson Mar-
tins, que será o responsável pela 
implantação e por coordenar as 
obras necessárias, além de acertar 
todos os detalhes com os diversos 
departamentos da Prefeitura para a 
instalação da empresa, esteve em 
Itabirito. O início dos trabalhos do 
Centro de Distribuição da Metso 
está previsto para janeiro de 2016. 
O Centro de Itabirito irá atender as 
regiões sudeste e norte do país.

Vereadores participam de Audiência 
Pública sobre transporte intermunicipal

tros. Na Bela Capela da Usina Esperança 
religiosos se reuniram para os momentos 
de orações e agradecimento.
Para refletir: Devemos julgar os homens 
mais pelas suas perguntas que pelas res-
postas (Voltaire)

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo  
(31) 3563.1039 - itABiRito  

 Na tarde de sexta feira (27) os 
vereadores de Itabirito, estudantes, 
pais de alunos e várias autoridades 
estiveram presentes no fórum da 
Cidade, para participarem da Au-
diência Pública sobre o transporte 
intermunicipal. A ação é de autoria 
do Ministério Público (MP).
 O Presidente da Câmara Maxi-
miliano Fortes, se manifestou favo-
rável ao passe escolar e ressaltou “a 
Câmara Municipal está à disposição 
dos estudantes e tenho a convicção, 
que todos nós vereadores somente 
aprovaremos qualquer alteração de 
lei sobre o passe escolar, desde que 
seja para assegurar e garantir legal-
mente através dos critérios estabele-

cidos, a manutenção deste benefício 
para os estudantes de Itabirito. Apro-
veito para parabenizar a participação 
de todos na audiência, em especial a 
mobilização feita pelos pais e estu-
dantes de maneira organizada, pací-
fica e responsável”.
 Segundo o promotor de justi-
ça Humberto de Almeida Bizzo, a 
constituição prevê que a priorida-
de para atendimento do transporte 
deve ser no ensino fundamental. 
E que a Audiência Pública estava 
sendo realizada para discutir pro-
postas, e os estudantes não serão 
prejudicados.  Os estudantes re-
presentados pela aluna Amanda de 
Faria trouxeram para audiência al-

gumas sugestões, como os estudan-
tes estagiarem para órgãos munici-
pais, como forma de contrapartida 
à concessão do transporte; criação 
de um fundo municipal do trans-
porte, dentre outras. A juíza Vânia 
da Conceição Pinto destacou que a 
audiência pública é a primeira etapa 
do processo. Agora o processo fica-
rá suspenso por cerca 120 dias.
 O Presidente da Câmara Mu-
nicipal, Max Fortes nomeou a Co-
missão de Vereadores que ficará 
responsável pelo transporte inter-
municipal: Max Fortes, Davi de 
Araújo Antunes, Denílson Francis-
co Braga, Gilmar Alfenas e Ricardo 
Francisco.

Ladrões são presos em flagrante em Itabirito
 Após receber uma denúncia de roubo a um estabelecimento no bairro Santa Rita, em 
Itabirito, a Polícia Militar compareceu ao local na tarde da sexta-feira (27). A vítima in-
formou que os dois autores teriam fugido em uma motocicleta. Durante rastreamentos, a 
guarnição abordou um motoqueiro e o garupeiro que se comportaram de maneira suspei-
ta ao perceberem a presença da PM. Porém, as características físicas e as cores das rou-
pas repassadas pela vítima não batiam com a dos abordados, que foram liberados. Diante 
de novas informações das características dos autores foi disponibilizada uma fotografia 
do abordado para a vítima e testemunha, as quais reconheceram de pronto como sendo 
o autor da ação criminosa. Imediatamente os policiais iniciaram a busca pelos suspeitos. 
No final da noite os policiais visualizaram a motocicleta estacionada na parte externa 
de uma casa noturna. Ao adentrarem ao estabelecimento, se depararam com os aborda-
dos anteriormente, consumindo bebidas alcoólicas. Durante a abordagem foi encontrado 
com um dos autores uma porção de cocaína. Os autores foram presos e conduzidos para 
a delegacia de plantão da cidade de Ouro Preto.
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 Se agradou a chefes de estado e demais 
“medalhões” presentes ou participantes da 
Conferência do Clima, em Le Bourget/Paris 
– França, a referência da presidente da Re-

O BERRO DO 
BODE ZÉ

A lama chegou a Paris

pública à tragédia provocada pela ruptura da barragem de rejei-
tos de minério soou mal aos ouvidos brasileiros, sobretudo aos 
marianenses diretamente envolvidos como vítimas ou como ci-
dadãos conscientes de suas responsabilidades em relação aos 
fatos. Disse a mandatária brasileira que “a ação irresponsável de 
uma empresa na Grande Bacia Hidrográfica do Rio Doce provo-
cou o maior desastre ambiental da história do Brasil”. Lamentável 
que a presidente, metida em fina indumentária e a pisar macios 
tapetes, em ambiente reservado à nata da sociedade mundial, 
tenha assim se expressado, quando se sabe ter apenas sobre-
voado o local da tragédia, mesmo assim, uma semana depois do 
rompimento. Negou-se a sujar seus pés na lama e conversar com 
atingidos pela desgraça! Irresponsável é sua declaração, se ainda 
em início as investigações, para se apurarem responsabilidades, 
sabendo-se também que alguém só pode ser responsabilizado 
por algo, depois de provada sua culpa. Para quem conhece bem 
tretas e mutretas da política brasileira, bem como o modus ope-
randi dos agentes públicos, para tirar o “seu” da reta, na hora do 
pega-pra-capar, sua fala soa como declaração de inocência do 
governo, quanto a algo impossível de ele não ser corresponsável. 
Deixando de lado, acompanhamento e aprovação do projeto de 
tal envergadura, faltou, no mínimo, correta fiscalização dos órgãos 
públicos sobre a atividade! Se o rompimento da barragem extra-
polou a fortuitidade e teve origem em falha, imprudência, omissão 
e/ou negligência humana, o governo, forçosamente, estará entre 
os culpados; mas isso só depois de concluídas as investigações. 
Mais adiante, a presidente disse: “estamos reagindo ao desastre 
com medidas de redução de danos e apoio às populações atingi-
das”. Ditas por ela, palavras são palavras, nada mais do que pala-
vras, que não representam ações, a exemplo de outras tragédias 
cujas vítimas ficaram ao desamparo governamental, ao som de 
muito discurso solidário. Em sua peroração disse que vai “punir 
severamente os responsáveis por essa tragédia”. O governo vai 
aplicar a autoflagelação?

Grupo 
Bandeirantes 
inaugura 
Espaço Fernão 
Dias, em 
Cachoeira 
do Campo
 O grupo Bandeirantes inau-
gurou nesta terça feira, 1º de 
Dezembro, seu moderno salão de 
eventos. Coerente com sua histó-
ria, o espaço foi batizado com o 
nome do principal Bandeirante: 
Fernão Dias. Assim o local está 
apto a receber eventos, confrater-
nizações, reuniões, treinamentos, 
exposições temporárias, con-
frarias e festas em geral, com o 
máximo de conforto, segurança, 
qualidade e privacidade. 
 O evento de apresentação do 
espaço Fernão Dias foi prestigia-
do pela comunidade de Cachoei-
ra do Campo, clientes e amigos 
do grupo Bandeirantes. Venha 
você também conhecer o Espaço 
Fernão Dias.


